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Цветы к Вечному огню
В Барнауле почтили память защитников Родины, воевавших на Курской дуге

В день 75-летия побе-
ды в Курской битве бар-
наульцы возложили цве-
ты к Мемориалу Славы. 
В торжественной церемонии 
приняли участие председа-
тель Алтайского краевого 
законодательного собра-
ния Александр Романенко, 
глава города Сергей Дугин, 
представители законода-
тельных и исполнительных 
органов власти, силовых 
ведомств, ветеранских и 
общественных организаций, 

курсанты военно-патри-
отических объединений, 
жители Барнаула.

В четверг, 23 августа, по 
всей стране отмечали одну 
из самых важных памятных 
дат – в этот день 75 лет назад 
завершилось ключевое сраже-
ние Великой Отечественной 
войны. Именно оно дало все-
му миру понять, за кем будет 
Победа – после него захват-
чикам не удалось успешно 
провести ни одной крупной 
операции и оставалось только 
отступать.

- Лишь Богу известно, отку-
да наши солдаты силы взяли 
на этот бой. Они ведь полтора 
месяца бились на Курской 
дуге, – рассказывает житель-
ница Первомайского района 
Марина Акиньшина. – В год 
я по нескольку раз прихожу к 
Вечному огню, стою тут, мол-
чу. У меня где-то на фронтах 
без вести пропал дядя, может 
быть, и он гнал врага до само-
го Берлина, кто теперь знает… 
Горе этой потери я несу с со-
бой всю жизнь. Да, я рожде-
на после войны, но никогда 
не забуду, как мама плакала 

по брату до своих последних 
дней. А я вместе с ней. Всю 
свою любовь к нему она мне 
передала. Он ее вырастил, от-
цом вторым ей стал. Не будь 
его, ни матери бы моей, ни 
тем более меня не было бы.
Несмотря на моросящий 

дождь, люди не спешили ухо-
дить от памятника героям, 
защищавшим Отечество, не 
боялись промокнуть. Особен-
но долго здесь стояли пожи-
лые люди, в чьей памяти еще 
живы воспоминания, расска-
зы, лица. Молодые люди были 
серьезны и сосредоточенны.

- То время мы должны пом-
нить, чтить память прадедов, 
не забывать, что они сделали 
для нас, ведь без прошлого у 
нас нет будущего, – считают 
воспитанницы военно-спор-
тивного клуба «Сибирь» Ека-
терина Гринченко и Аделина 
Баширова. – Мы сейчас стояли 
в карауле, смотрели на ве-
теранов, и чувство гордости 
брало за нашу страну, за таких 
людей, которые живут рядом 
с нами. Даже плакать хоте-
лось, но мы держались – не 
положено.

(Развитие темы на 5-й стр.).

Юлия НЕВОЛИНА 
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В память о погибших и с благодарностью живым возложены цветы к Вечному огню на Мемориале Славы и памятнику барнаульцам - Героям Советского Союза.

Культура региона: 
приоритеты и перспективы

«Студсовет»: 
к итогам лета

ТА
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Восход - 6.21 Восход - 6.23 Восход - 6.25

Заход - 20.32 Заход - 20.29 Заход - 20.27

+ 22 + 24 739 мм рт.ст. + 20 + 22 740 мм рт.ст. + 17 + 19 741 мм рт.ст.
3 м/с  ЮЗ 3 м/с  ЮВ 6 м/с  ЮЗ

+ 14 + 16 Влажность 68% + 15 + 17 Влажность 67% + 14 + 16 Влажность 74%
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По мнению Виктора Томенко, политику в отношении заработной платы в бюджетной сфере необходимо пересматривать.

Временно исполняющий 
обязанности Губернатора 
Алтайского края Виктор 
Томенко встретился с 
представителями сферы 
культуры региона, чтобы 
из первых уст узнать о про-
блемах отрасли. Больше 
всего собравшихся вол-
новали вопросы низкой 
заработной платы, оттока 
молодых кадров в другие 
регионы, недостаточной 
социальной поддержки в 
селе, необходимости повы-
шения статуса библиотек 
и музеев.

О кадровой проблеме, свя-
занной с оттоком молодых ар-
тистов в более обеспеченные 
регионы, рассказал главный 
режиссер Алтайского госу-
дарственного музыкального 
театра Константин Яковлев. 
По его словам, сегодня регио-
нальным театрам все сложнее 
конкурировать с коллектива-
ми не только центральных 
городов страны, но и других 
сибирских столиц, а потому 
выпускники творческих вузов 
часто рассматривают работу в 
Алтайском крае как трамплин, 
как временную площадку для 
получения опыта и поиска 
более выгодных предложений 
(по этой причине только за 
прошлый год музыкальный 
театр покинули три актера). 
Говорил Константин Яковлев 
и о низких бюджетах на по-
становку новых спектаклей – 
для того чтобы наши театры 
были конкурентоспособными, 
считает он, затраты на эти 
цели должны быть больше.

Музейный фонд «ВБ»

Обладатель пяти знаков отличия 
«Золотой фонд прессы» России.

в межрегиональном конкурсе 
журналистского мастерства – 2017
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Фото на обложке Андрея Чурилова.
Коллаж Сергея Доценко.
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Фото Андрея ЧУРИЛОВА

Наталья КАТРЕНКО

Приоритеты культуры
Около 500 работников культуры региона обсудили проблемы отрасли

О необходимости поддерж-
ки молодых специалистов в 
селе говорили представители 
учреждений культуры район-
ных центров. По их мнению, 
работники отрасли должны 
быть заинтересованы ехать 
в село, а значит, в отноше-
нии них должны действовать 
программы, сформированные 
по аналогии с программами 
поддержки молодых кадров 
в сфере здравоохранения и 
образования.
Однако главная пробле-

ма отрасли, по мнению всех 
выступающих, – низкая зара-
ботная плата. Это признал и 
Виктор Томенко, отметивший, 
что в этом плане сфере куль-
туры нужен прорыв – едино-

временное повышение зар-
платы примерно в 1,5-2 раза 
с последующей индексацией. 
Только таким образом Алтай-
ский край сможет пополнить 
ряды конкурентоспособных 
регионов в борьбе за квали-
фицированные кадры.
Заместитель директора по 

научной работе Государствен-
ного музея истории, литера-
туры, искусства и культуры 
Алтая Елена Огнева предло-
жила сформировать в регио-
не под патронатом краевого 
Правительства фонд, где 
аккумулировались бы сред-
ства на реализацию значимых 
проектов в сфере культуры, 
а руководитель Алтайской 
краевой писательской орга-

низации Анатолий Кирилин 
рассказал о необходимости 
создания в регионе Дома 
искусств – места объедине-
ния творческих сил, центра 
обучения молодых талантов.

- Алтайский край – это ре-
гион, который достоин того, 
чтобы здесь жить всю жизнь. 
Политику в отношении зара-
ботной платы в бюджетной 
сфере необходимо пересма-
тривать. Следует больше вни-
мания уделять экономике. 
Именно она поможет реали-
зовать все планы, – отметил 
врио Губернатора края.
Он также напомнил о том, 

что президент России иници-
ировал реализацию нацио-
нального проекта «Культура» 

с 2019 по 2024 год. Нацпроект 
включает в себя несколько 
федеральных проектов: «Куль-
турная среда», «Творческие 
люди», «Цифровая культура». 
По словам Виктора Томенко, 
Алтайскому краю надо тща-
тельно подготовиться для 
вхождения в эти проекты, 
которые нацелены в том 
числе и на решение многих 
поставленных участниками 
встречи вопросов.

- Убежден, что Алтайский 
край с его историей, уровнем 
развития культуры вправе 
рассчитывать на достойную 
долю в общенациональных 
приоритетных проектах, – 
отметил Виктор Томенко.

Фо
то

 Ан
др

ея
 Ч
УР

ИЛ
ОВ

А



3
Суббота, 25 августа 2018 г. № 125 (4821)

НОВОСТИ. КОММЕНТАРИИ

Ашот Джазоян: 
«Журналист рассказывает 
о своей земле и людях 
этой земли. Главное, чтобы 
у него было сопереживание, 
соучастие, чтобы он любил 
эту землю и этих людей, 
Тогда то, что он делает, 
дойдет до многих». 

В четверг в АлтГУ состоялся 
«Инфорум» Союза журналистов 
России – площадка, на которой 
работники СМИ смогли обме-
няться опытом, обсудить тенден-
ции развития медиа в стране и 
регионе, а также получить ответы 
на вопросы от руководства края.

«Инфорум» – первый в исто-
рии Алтайского края медиафорум, 
собравший столь большое число 
приглашенных федеральных экс-
пертов. На различных площадках 
«Инфорума» спикерами выступали 
федеральные эксперты: Владимир 
Касютин, секретарь Союза журна-
листов России; Ашот Джазоян, се-
кретарь Союза журналистов России; 
Иван Печищев, эксперт портала 
«Моя округа», преподаватель Перм-
ского университета; Всеволод Пуля, 
главный редактор Russia Beyond; 
Александр Топорин, шеф-редактор 
«360 ТВ»; Олеся Носова, шеф-редак-
тор сайта kp.ru.
В работе форума принимали 

участие руководители, главные 
редакторы и журналисты регио-
нальных и местных СМИ, блогеры, 
медиаменеджеры, представители 
региональной власти. Всего на 
медиафорум зарегистрировалось 
около 130 представителей СМИ ре-
гиона. За выступлением экспертов 
и работой площадок можно было 
следить через онлайн-трансляции 
на краевом телеканале «Катунь 24» 
и в соцсетях.
Открылся медиафорум пока-

зом небольшого фильма секретаря 

Ярослав МАХНАЧЁВ

В Барнауле впервые прошел «Инфорум» Союза 
журналистов России

Диалог с четвертой 
властью

Участники форума обсудили вопросы развития СМИ.
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Прямая линия «ВБ»
28 августа на прямой линии с читателями 

газеты «Вечерний Барнаул» – председатель 
комитета по энергоресурсам и газификации 
Александр Кощеев.
Александр Владимирович ответит на вопросы 

по телефону 36-20-48 с 16.00 до 17.00.

ОБРАЗОВАНИЕ

Голосуй за детский сад!
Утвержден состав Общественной комиссии 

для проведения голосования за детские сады, 
претендующие на получение дополнитель-
ных средств из городского бюджета.
Комиссия создана в соответствии с приказом 

комитета по образованию города об утверждении 
порядка организации и проведения голосова-
ния по отбору муниципальных дошкольных 
образовательных организаций города Барнаула 
на получение субсидий на совершенствование 
современной образовательной среды. Комиссия 
будет контролировать ход проведения голосо-
вания по отбору муниципальных дошкольных 
образовательных организаций Барнаула.
Возглавила комиссию председатель комитета 

по образованию краевой столицы Наталья По-
лосина, ее заместителем назначена заведующая 
детским садом № 245, член Общественного 
совета по развитию образования города Барна-
ула Марина Довгаль. Также в составе городской 
комиссии: председатель комитета по социаль-
ной политике Барнаульской городской Думы 
Марина Ермоленко, член Общественного совета 
по развитию образования города Барнаула, ве-
теран труда Любовь Луницына, корреспондент 
газеты «Вечерний Барнаул» Екатерина Доценко, 
руководители дошкольных образовательных 
учреждений.
Напомним, 9 сентября на территории Бар-

наула на 134 счетных участках с 8.00 до 20.00 
будет проведено открытое рейтинговое голосо-
вание по отбору муниципальных дошкольных 
образовательных организаций города Барнаула 
на получение субсидий на совершенствование 
современной образовательной среды.
Принять участие в голосовании смогут все 

жители города, которым на момент голосования 
исполнилось 14 лет и у которых есть паспорт. 
В специальный лист для голосования необходи-
мо будет внести номер одной муниципальной 
дошкольной организации.
По итогам голосования общественной муни-

ципальной комиссии в каждом районе города 
Барнаула будет составлен рейтинг дошкольных 
образовательных учреждений.
Дополнительные средства на развитие об-

разовательной среды получат 15 детских садов 
Барнаула, ставшие лидерами рейтингового го-
лосования. На эти цели из городского бюджета 
будет направлено 5 млн руб. В зависимости от 
количества набранных голосов, детские сады, 
занявшие 1, 2 и 3-е места, в каждом районе по-
лучат 500, 300 и 200 тыс. руб. соответственно. 
Дошкольные учреждения смогут направить 
их на ремонт, замену оборудования, установку 
видеонаблюдения, благоустройство территорий 
и детских площадок, оснащение современной 
методической литературой, приобретение ком-
пьютеров и спортивного инвентаря.

Пресс-центр администрации г. Барнаула.

В СУББОТУ

«На первом плане. 
Барнаул»

25 августа в 19.00 на канале «Россия 24» 
в новом выпуске программы «На первом 
плане. Барнаул» – сюжеты, комментарии и 
полезная информация о городе и для горожан.
Смотрите в сегодняшнем выпуске:
- Судьба Нагорного парка. Что предлагают 

общественники для развития территории тури-
стического кластера?

- Война глазами детей. Какие воспоминания 
войдут в новую «Книгу Памяти», которую издают 
в Барнауле?

- За любимый детский сад. Как барнаульцам 
выбрать лучшее дошкольное учреждение – в 
нашем актуальном интервью.

Союза журналистов России Ашота 
Джазояна «Я живу на Алтае». Всего 
же форум состоял из трех основ-
ных блоков, первым из которых 
стала встреча его участников с 
врио Губернатора Алтайского края 
Виктором Томенко.

- Здесь собрались люди, деятель-
ность которых принято называть 
«четвертая власть», – открыл «Ин-
форум» Виктор Томенко. – Когда 
говорим о власти, возникает вопрос 
о ее правах, полномочиях, ответ-
ственности, свободе и независимо-
сти. Мое знакомство с Алтайским 
краем началось в том числе и через 
СМИ. Информационное поле в 
регионе устроено привычно, нет 
ничего выходящего за рамки, все 
грамотно и правильно сконстру-
ировано для донесения информа-
ции жителям края. Он большой, и 
информационные каналы здесь 
тоже разнообразные, востребо-
ваны все: и районные газеты, и 
краевые телеканалы, и сайты. Все, 
что происходит в крае и стране, так 
или иначе связанное с регионом, 
доводится до жителей.
Виктор Томенко рассказал, что 

для получения информации ис-
пользует весь набор возможных 
источников: читает газеты, если не 
вживую, то через их сайты, смотрит 
обзоры, уделяет внимание телека-
налам, в том числе старается быть 
в курсе того, что происходит на ме-
диаплощадках, где высказывается 
острое, альтернативное мнение 
о каких-то событиях. На вопрос, 
какой вы читатель, руководитель 
региона ответил коротко: «Читатель 
я глубокий».

За час интерактива участники 
медиафорума успели задать врио 
Губернатора около десяти вопро-
сов, в основном касающихся соци-
ально-экономической ситуации 
в крае. При этом Виктор Томенко 
рассказал не только о своем ви-
дении развития промышленной, 
сельскохозяйственной, строитель-
ной и других сфер региона, но и 
поделился личной информацией, 
сообщив о своей любви к баскетбо-
лу, приоритетах между горами и 
морем, а также о том, что дома у 
него живет семилетний джек-рас-
сел-терьер по кличке Крош.
Вторым блоком «Инфорума» 

стала сессия «Проектная журна-
листика», на которой обсуждалась 
роль муниципальных и регио-
нальных СМИ в развитии своих 
территорий, а во второй полови-
не дня для журналистов провели 
обучающие семинары.
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ПРОЕКТ

Василий КАРКАВИН

В прошедший четверг, 
23 августа, в столице края 
прошла приемка еще трех 
участков дорог, отремонти-
рованных в рамках прио-
ритетного федерального 
проекта «Безопасные и 
качественные дороги». 

Все эти магистрали зани-
мают важное место в дорож-
ной сети Барнаула. Улицы 
Петра Сухова и Тимуровская, 
рассекая микрорайон Поток, 
дают возможность водителям 
автотранспорта выбирать оп-
тимальные маршруты дви-
жения. Улица Фомина, имея 
одностороннее движение, в 
час пик становится удобным 
дублером перегруженной 
улицы Аванесова и позволяет 
барнаульцам без проблем 
проехать в нагорную часть 
города.
В ходе приемки о выпол-

ненных работах отчитались 
представители подрядных 
организаций, которые вели 
ремонт объектов, – Вале-
рий Багдасарян, директор 
ООО ПСК «Индустрия», и Иван 
Соснин, заместитель директора 
ООО «Барнаульское ДСУ № 4». 
Иван Гармат, заместитель 
председателя комитета по 

С гарантией на 5 лет
Транспортная сеть города прирастает качественными дорогами

С новыми дорогами, яркими пешеходными переходами микрорайон Поток выглядит наряднее и моложе. Фото Василия КАРКАВИНА

дорожному хозяйству, бла-
гоустройству, транспорту и 
связи, отметил, что на всех 
трех участках на каждом эта-
пе ремонта специалистами 
проектной группы, специ-
ализированной дорожной 
лаборатории «Стандарт» и 
представителями Общерос-
сийского народного фронта 
проводился мониторинг каче-
ства. Замечаний к дорожным 
строителям нет.
Валерий Багдасарян со-

общил, что общая площадь 
ремонта улицы Петра Сухова 
превысила 22 тыс. кв. м. За-
менено изношенное асфаль-
товое покрытие, установлены 
бордюры, реконструированы 
павильоны, подняты люки ко-
лодцев. Гарантия на работы – 
пять лет.
А в это время масштабный 

ремонт идет на предпослед-
ней дороге нынешнего сезона, 
участке улицы Антона Петро-
ва от улицы Геодезической до 
улицы Просторной. Работы 
здесь отличаются тем, что 
дорожники не обошлись про-
стым фрезерованием дорож-
ного покрытия, как на дру-
гих дорогах. Они полностью 
убрали основание дороги до 
материнского грунта и сей-
час формируют его щебнем 
и песчано-гравийной смесью. 

Как сказал Алексей Шмаков, 
мастер ООО «Барнаульское 
ДСУ № 4», ведущей здесь ре-
монт, подложка под дорож-
ные одежды будет толщиной 
40 см. Уже совсем скоро до-
рожники начнут укладывать 
на подготовленное основание 
первый слой асфальтобетона. 
По сути, здесь строится новая 
дорога. Зашли строители на 
эту улицу 10 августа. По гра-
фику срок окончания работ 
10 сентября.
Даже с учетом того, что 

погода нынешнего ремонт-
ного сезона не баловала до-
рожных строителей, сегодня 
из 44 объектов программы 
«Безопасные и качествен-
ные дороги» этого года 
19 дорог отремонтированы 
и сданы в эксплуатацию, на 
25 ведутся работы, девять 
из них – в высокой степени 
готовности. Это означает, что 
основные работы завершены 
и подрядчики готовы сдать 
объекты заказчику. Дорожной 
технике предстоит зайти на 
последнюю дорогу в графике 
нынешнего года – участок 
улицы Радужной от улицы 
Ржевской до улицы Весенней.
Кроме программы «Безо-

пасные и качественные до-
роги», новый асфальт полу-
чат еще 15 городских улиц. 

На это из краевого бюджета 
выделены дополнительные 
средства. По распоряжению 
врио Губернатора Алтайско-
го края Виктора Томенко, 
Правительство региона на-
правило более 100 млн руб. 
(с учетом софинансирования 
из городской казны на ремонт 
дорожной сети будет потра-
чено почти 119 млн руб.). До-
рожно-строительные брига-
ды подрядной организации 
ООО «Барнаульское ДСУ № 4», 
выигравшей конкурс на аук-
ционе, уже зашли на несколь-
ко объектов.
В рамках освоения допол-

нительных средств преду-
смотрено еще и устройство 
19 парковочных карманов 

на улицах, страдающих от 
нехватки мест для парковки 
автомобилей. Ремонт улиц 
и обустройство парковок 
планируется завершить до 
1 октября.
Таким образом, если в про-

шлом году в рамках проекта 
«Безопасные и качественные 
дороги» в краевой столице 
было отремонтировано 33 до-
роги, то в нынешнем, с учетом 
ремонтируемых на средства, 
выделенные региональным 
Правительством, – 59, прак-
тически вдвое больше. А в 
целом за два года реализации 
только федерального проек-
та 53,4 процента городских 
дорог станут безопасными 
и качественными.

911,1 млн руб. 
выделено на реализацию проекта «Безопасные и качест-
венные дороги» в 2018 году на территории города Барнаула. 
В том числе: федеральный бюджет – 637,5 млн руб.; 
краевой бюджет – 158,4 млн руб.; бюджет города 
Барнаула – 115,2 млн руб.
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ВЕТЕРАНЫ

Советские войска 75 лет назад одержали победу 
в ключевом сражении Великой Отечественной войны

Николай Петрович Банный прошел всю войну от Ельни до Берлина.

Под Курском 
было жарко

Фото Елены АКИМОВОЙ  

В Барнауле участников тех 
событий мало осталось, каждый 
из них – живая легенда. Корре-
спондент «Вечёрки» вместе с 
представителями администра-
ции Октябрьского района отпра-
вился в гости к одному из них – 
Николаю Петровичу Банному, 
чтобы выразить свое уважение 
герою и передать подарки и 
поздравительные открытки от 
главы города Барнаула Сергея 
Дугина и губернатора Курской 
области Александра Михайлова.

В Курской битве с обеих сторон 
участвовало около четырех милли-
онов человек. Сражение длилось 
49 дней. Впервые за годы войны 
наша победа была отмечена салю-
том, который до сих пор помнит 
участник тех боев, старший сержант 
Николай Банный. 

– А разве такое забудешь!? Я всю 
войну прошел с июля 41-го от го-
рода Ельня до Берлина, – говорит 
Николай Петрович. – С немцем 
довелось встретиться под Пархо-
мовкой в 43-м, да и не раз с ним 
виделись до и после этой битвы. Но 
под Курском было особенно жарко… 
Много товарищей там полегло.
Николай Петрович на минуту 

замолкает, в свои 95 ветерану не-
легко вспоминать те страшные 
годы, сам до сих пор не понимает, 

ДАТА

На огненной черте
 В Барнауле на сегодняшний день про-

живают 12 участников Курской битвы. 
В преддверии годовщины разгрома Со-

ветской армией немецко-фашистских войск 
на Курской дуге, ветераны получили по-
здравительные открытки от губернатора 
Курской области Александра Михайлова, 
а также подарок и поздравление от главы 
города Барнаула Сергея Дугина. Их передали 
побывавшие у фронтовиков представители 
районных администраций и общественности.

 В Ленинском районе живут три вете-
рана тех героических сражений. Павел 
Кондратов ушел на фронт в 17 лет в августе 
1941 года. Брал Воронеж, был ранен на 
Курской дуге, освобождал Киев. Победу 
встретил под Дрезденом. Посчастливилось 
стать участником исторической встречи с 
союзниками на Эльбе. Не менее насыщенной 
была и мирная жизнь Павла Сергеевича. 
После войны он был военруком в школе, 
работал бухгалтером, трудился на заводе. 
Сейчас – активист районного комитета 
ветеранов. Любит петь, плясать, сочиняет 
стихи и играет на балалайке. 

 Именно на Курской дуге приняла свое 
боевое крещение Любовь Ульянова. Полу-
ченные в героическом прошлом навыки 
пригодились ей в мирной жизни. В 2003 году 
в составе команды ветеранов Великой Оте-
чественной войны Ленинского района 
Любовь Григорьевна приняла участие в 
районных соревнованиях по стрельбе, по-
казав отличный результат. 

 Еще один герой Курской битвы 
Иван Чуриков надел военную шинель в 
1943 году, а снял только спустя 40 лет. 
В связи с затяжными кровопролитными 
боями на Курско-Орловском направлении 
он даже не успел окончить краткосрочные 
командирские курсы. Боевое крещение 
молодой боец выдержал с честью. После 
войны по рекомендации был направлен для 
дальнейшей работы в правоохранительные 
органы, где и прослужил 38 лет. 
Участник битвы, ветеран Великой Оте-

чественной войны Иван Кирпичников, 
проживающий в поселке Новосиликатном 
Индустриального района, будучи несовер-
шеннолетним, чтобы попасть на фронт, 
назвал в военкомате другую дату рождения. 
По распределению попал в 13-ю стрелко-
вую дивизию пулеметчиком-наводчиком. 
В первый год войны получил два ранения, 
после первого (во время боя задело осколком 
руку) сразу же вернулся на фронт. Попал в 
окружение. Когда из него выходил, пуле-
мет вынес на себе, за что позже получил 
благодарность от командования. 

 За проявленную в сражениях доблесть 
и мужество Иван Викторович награж-
ден орденом Красной Звезды, медалью 
«За отвагу» и орденом Отечественной 
войны I степени. 

 В Железнодорожном районе – два участ-
ника Курской битвы. 94-летний Анатолий 
Нехлебаев рассказывает, что победу встретил 
в госпитале - был тяжело ранен и контужен, 
а из-за утери документов закончил войну 
в звании рядового. В послевоенные годы 
окончил в Барнауле педучилище и всю 
жизнь проработал по специальности. Кстати, 
в школе, где трудился Анатолий Нехлебаев, 
на днях открыли стенд, посвященный Кур-
ской битве и участию Анатолия Петровича 
в ней. Александру Миненко 99 лет. Войну 
он закончил под Берлином. Вспоминает, 
что под Курском встретил земляков из 
Алейска, они были друг другу как братья 
в это страшное время.  
В Центральном районе живут пять участ-

ников Курской битвы: Семён Попов, Михаил 
Будкеев, Леонид Кузнецов, Павел Воронов и 
Антонина Трофимченко. Все они - обладате-
ли множества наград за проявленное в бою 
мужество. Каждый из ветеранов поделился 
с гостями воспоминаниями о событиях тех 
тяжелейших боев. 

Пресс-центр администрации г. Барнаула.

как удалось выжить – за всю войну 
он получил три ранения и после 
каждого возвращался на передовую.

– После школы я окончил аэро-
клуб, летал на самолетах и хотел 
поступать в Ленинградское летное 
училище, туда и отправился вес-
ной 41-го. О начале войны узнал 
в дороге, сразу же был призван 
в ряды Красной Армии. Первое 
ранение получил в 1942 году – 
пуля правую руку перекрестила. 
Отлежался в госпитале и опять на 
фронт. Тогда и попали на курскую 
землю. Помню, как с Толей, боевым 
товарищем, лезли напролом, моло-
дые мы тогда были, напористые…
За тот бой Николай Петрович 

получил орден Отечественной вой-
ны II степени, а в наградном листе 
написали: «Помощник командира 
взвода роты НТР 318 стрелкового 
полка, 241 стрелковой дивизии, тов. 
Банный особо отличился во время 
отражения контратак противника в 
районе деревни Пархомовка. После 
усиленной артподготовки и мас-
сового налета противник бросил 
в атаку 15 танков и более роты 
пехоты. Тов. Банный, проявляя 
мужество, пополз навстречу иду-
щей технике, подпустив танки на 
близкое расстояние, он забросал 
их гранатами, при этом подбив 
один из них».
И снова госпиталь, ветеран по-

казывает на горло: осколок попал 
сюда, выжил благодаря чуду. После 

лечения – в бой. В феврале 1945-го 
получает еще одну награду – ме-
даль «За отвагу». В бою под дерев-
ней Кошмин он один из первых 
бросился в рукопашную схватку 
с противником, тогда русскому 
бойцу удалось уничтожить семь 
гитлеровцев и трех взять в плен. 

– Мы не за награды воевали, а 
за страну, за своих близких, – заме-
чает ветеран. К Берлину подошел в 
звании гвардии старшего сержанта. 
Перед взятием Зееловских высот 
помню, как солдатам перед боем 
выдавали 100 граммов боевых. 
Задача стояла одна: взять рубеж. 
И мы сделали это. Победу празд-
новал в самом Берлине. А после 
этого я еще два года оставался в 
армии. Обошли пол-Европы. 
В Барнаул попал по распреде-

лению после учебы в технику-
ме, сам Николай Петрович уро-
женец Кемеровской области, но 
большую часть жизни прожил в 
столице Алтайского края. Рабо-
тал в сфере торговли, а в 82 года 
ушел на пенсию. 

– Один редко остаюсь, семья 
у нас дружная, правнучка часто 
забегает в гости, внучка помогает, – 
с улыбкой рассказывает ветеран. – 
Редко, но все же выхожу на ули-
цу, чтобы насладиться мирным 
небом, хочется, чтобы оно было 
таким всегда.

Елена КОРНЕВА
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Листочки 
памяти
В День российского флага на металлическом 
дереве в «Аллее Памяти» появился первый лист

Шефство над мемориальным 
комплексом во дворе школы 
№ 126 взял Ленинский отряд 
народной дружины «Барнауль-
ская».

Ко Дню Победы дружинники 
отремонтировали малые архи-
тектурные формы, восстановили 
надпись «1941-1945». В летний 
период с помощью партнеров и 
учащихся добровольцы подгото-
вили платформу для дерева, по-
красили ограждения, обустроили 
пешеходные дорожки. Свой вклад 
в благоустройство аллеи внесли и 
представители депутатского кор-
пуса. Например, депутат гордумы 
Александр Лисицын предоставил 
материалы для плиточного по-
крытия.

Со временем на «Дереве памя-
ти» появятся таблички с именами 
ветеранов Великой Отечественной 
войны, узников фашистских конц- 
лагерей, жителей блокадного Ле-
нинграда, детей войны, которые 
проживали на территории Ленин-
ского района. К сбору информации 
уже подключились поисковые от-
ряды Барнаула, районные ветеран-
ские организации.

- Первая табличка-лист посвя-

щена памяти Николая Гордееви-
ча Ломжина, участника Великой 
Отечественной войны, советника 
юстиции, – рассказал Азер Алиев, 
командир Ленинского отряда ДНД. – 
Наш земляк награжден знаком от-
личия «За верность закону» первой 
степени, таких знаков в Алтайском 
крае всего три. Я горд тем, что в 
нашем районе появилась такая 
мемориальная скульптура: мы 
крепки корнями памяти, которые 
питает своим патриотизмом и наша 
молодежь.

Пока металлическая конструк-
ция, изготовленная ООО «Ди-
ПОС-Алтай», похожа на дерево 
весьма отдаленно, но с добавле-
нием новых табличек облик малой 
архитектурной формы ощутимо 
изменится.

По словам Тамары Зяминой – 
председателя Совета ветеранов 
войны, труда, Вооруженных сил 
и правоохранительных органов 
Ленинского района, командира 

звена ДНД «Ветеранский дозор», 
уже в ближайшее время на дереве 
появится табличка с именем Бориса 
Григорьевича Буторина, участника 
Великой Отечественной войны, 
который внес значительный вклад 
в развитие ветеранского движения 
района.

На торжественное мероприятие 
пришли курсанты ВПК «Память» 
Аделина Баширова и Екатерина 
Гринченко.

- Проект добровольцев Ленин-
ского района нам показался ин-
тересным, - отметили девушки. – 
У нас накоплен большой опыт рабо-
ты в архивах, на поисковых сайтах. 
Мы готовы содействовать сбору 
информации, надеемся узнать мно-
го нового о наших героических 
земляках. Любой формат патрио-
тической работы имеет право на 
существование, давая возможность 
молодежи проявить себя в новом 
качестве.

Вес металлической конструкции составляет 80 кг. 
Длина профильной трубы, заложенной в основание 
дерева, – 8 м, на изготовление ветвей конструкции 
ушло 72 м тонкой трубы.

Олеся МАТЮХИНА

Открытие «Дерева памяти» получилось торжественным и волнующим. Фото Светланы ГЛАДЫШЕВОЙ 

Туризм

Огни улицы 
Мало-Тобольской

Барнаульская сетевая компания завер-
шила работы по электрификации пеше-
ходной части улицы Мало-Тобольской.

Из средств городского бюджета были выде-
лены деньги на установку трех стационарных 
силовых щитов, общая мощность которых со-
ставляет 180 киловатт. Точки присоединения 
расположили вдоль всей улицы, от проспекта 
Ленина до проспекта Социалистического. 
Энергетики профинансировали разработку 
проекта электроснабжения.

Смонтированное оборудование позволит 
беспрепятственно подключать торговые 
объекты и проводить культурно-массовые 
мероприятия на Мало-Тобольской.

Напомним, в начале августа Барнаульская 
сетевая компания также завершила электри-
фикацию новой набережной на Оби.

ТранспорТ

Перекрытие 
движения

Участок проспекта Калинина в Бар-
науле закроют для транспорта на время 
ремонта теплосетей.

По информации комитета по энергоресур-
сам и газификации города Барнаула, в рамках 
проведения аварийно-восстановительных 
работ АО «Барнаульская теплосетевая ком-
пания» запланировало работы по перекладке 
участка тепловой сети М224 по проспекту 
Калинина. В связи с этим до шести утра 
27 августа ограничено движение транспор-
та по всей ширине проезжей части дороги 
нечетной стороны проспекта Калинина в 
районе жилого дома № 7.

Движение автобусов на это время будет 
организовано по следующим схемам:

маршруты № 2, 23, 37, 65, 75, 76: …пр. Ка-
линина – ул. Сизова – пр. Комсомольский – 
ул. Профинтерна – пр. Калинина, далее – по 
маршрутам, в обратном направлении – по 
маршрутам;

маршруты № 33, 77, 109, 109оп: …ул. Во-
ровского – пр. Комсомольский – ул. Профин-
терна – пр. Калинина, далее – по маршрутам, 
в обратном направлении – по маршрутам.

Пресс-центр администрации г. Барнаула.

Во ВТорник

День памяти
28 августа в 14.00 на площади Свобо-

ды, у памятника «Прощание», состоится 
мероприятие, посвященное памяти жертв 
политических репрессий. 

Приглашаются принять участие все же-
лающие. 

Александр ДИТЦ, президент ОБ «Сообщество 
российских немцев Алтая».

учасТВуйТе

Учитесь быть 
здоровыми

В Диагностическом центре Алтайского 
края выходит с летних каникул «Школа здо-
ровья». Врачи высших категорий, в том чис-
ле кандидаты и доктора наук, прочтут паци-
ентам лекции о самых распространенных и 
серьезных заболеваниях в регионе. Прежде 
всего это сахарный диабет, мастопатия, 
ОРВИ.

Цикл лекций 4 сентября откроет врач-эн-
докринолог Артюшенко Анастасия Юрьевна. 
Она расскажет пациентам о принципах пра-
вильного питания при сахарном диабете.

Занятия будут проводиться бесплатно и 
постоянно каждый второй вторник в 14.30 
в зале заседаний на 7 этаже (каб. № 704). Оз-
накомиться с расписанием и темами можно 
на официальном сайте Диагностического 
центра Алтайского края или в социальных 
сетях учреждения.

Екатерина ДОЦЕНКО.
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спраВка «ВБ»

В этом году в Новосибирской об-
ласти организован сводный сель-
скохозяйственный отряд «Мост», 
где трудятся ребята-ветеринары 
на животноводческих комплексах. 
Там работает сельскохозяйствен-
ный отряд «Комета» из АГАУ.

Студенческий отряд из Алтайского 
государственного аграрного уни-
верситета стал лучшим по итогам 
работы на межрегиональном сель-
скохозяйственном трудовом проекте 
«Гигант».

Трудовой проект реализовывался 
на объектах ОАО «Сад-Гигант» в Крас-
нодарском крае в течение 77 дней. Ал-
тайский край на объекте представлял 
студенческий сельскохозяйственный 
отряд «Веста» АГАУ.

В обязанности студентов входило 
обслуживание садовых площадей – об-
работка саженцев, уход за деревьями, 
облагораживание садовых террито-
рий, а также сбор урожая – черешни, 
яблок, персиков. За все это время они 
проделали немалую работу: площадь 
сада, на котором проходил рабочий 
процесс, сопоставима с размерами бли-
жайшего города Славянска-на-Кубани, 
3,5 тыс. га. 

Трудности у студентов АГАУ были 
связаны в основном со спецификой 
сельского хозяйства: подъемы до рассве-
та, жесткие нормы и редкие выходные. 
«Больше всего не хватало свободного 
времени. Плотность труда и отрядных 
мероприятий была столь высока, что 
иногда забежать в душ было пробле-
матично, не говоря уже о стирке и про-
чем», - рассказывает комиссар отряда 
Илья Куваев.

Всего на проекте было 13 отрядов из 
11 регионов России. Конечно, конку-
ренции не избежать, но, как сообщает 
комиссар, это было на работе. В лагере, 
где жили студотрядовцы, все стали 
друзьями.

Отряд «Веста» ранее специализиро-
вался на строительстве. Он трудился 
на возведении дорог Алтая, олимпий-
ских объектов в Сочи, участвовал в 
ВСС «Бованенково», работал в Воронеже, 
Железногорске, а в 2018 году ребята 
решили попробовать себя в сельскохо-
зяйственной отрасли. И весьма успешно. 
По результатам производственной и 

комиссарской деятельности бойцам «Ве-
сты» вручили знамя лучшего студенче-
ского отряда межрегионального проекта. 
Но это не все награды, которые они с 
собой привезли. Также студенты взяли 
первое место в общекомандном зачете 
спартакиады, Гран-при в творческом 
фестивале и стали лучшим отрядом по 
производительности за седьмую декаду.

Кстати, на Всероссийской студенче-
ской стройке «Заполярье» знамя лучшего 
отряда тоже заслужили ребята из АГАУ – 
ССО «Планета».

на сВязи

Итоги лета
Активность вузов лично 

я измеряю количеством но-
востей, которые приходят 
из университетских пресс-
служб и от студентов-акти-
вистов. Летом оно ожидае-
мо меньше. Но, несмотря 
на то что мне не прихо-
дится ежедневно чистить 
почту от мелких малозна-
чительных сообщений, это 
как-то не радует. Я очень 
скучаю по вашим проектам, 
акциям, научным работам 
и вузовским праздникам.

А в конце августа на меня 
сходит лавина новостей, ко-
пившихся все это время. 
В основном это победы ре-
бят в различных конкурсах, 
выезды на стажировки – в 
общем, сразу видно, где они 
пропадали все это время. Но 
мне же не угодишь! Я снова 
недовольна, но на этот раз об-
ратной ситуацией: затишье в 
«Студсовете» сменяется слож-
ной работой, когда в четыре 
полосы приложения при всем 
желании не помещается то, 
что хочется уместить. При-
ходится выбирать наиболее 
необычные истории. Поэтому, 
ребята, прошу меня извинить, 
если вы не увидите в номере 
свои темы.

Что из предложенного не 
попало в номер? Рассказы 
о проектах, заявленных на 
конкурс «Доброволец России», 
репортажи с круглого стола 
в АлтГУ, где обсуждали про-
грамму развития Алтайского 
края, с мастер-класса в рамках 
Российско-китайского биз-
нес-инкубатора, признание 
алтайских профессоров на 
конференции в Монголии, ре-
корды приемной кампании... 
Справедливости ради отмечу, 
что о некоторых этих событи-
ях мы писали на страницах 
«Вечернего Барнаула» вне 
студенческого приложения, 
так что совесть моя чиста, и 
я вновь готова принимать 
ваши сообщения. Особенно 
буду рада участникам «До-
бровольца России».

Д л я  в а с  я  в с е г -
да на связи в соцсети: 
https://vk.com/igorevna169.

«Гигант»ская 
победа
Алтайские студенты подтвердили статус 
агропромышленного края

Светлана ЕРМОШИНА

Екатерина ЗЫКОВА

Фото из архива ССО «Веста» Около 200 человек со всей России собралось на объектах Краснодарского края.

25 августа
2018 год 
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СТУДСОВЕТ

Светлана ЕРМОШИНА

Новоселы «Универ-сити»
Первых жильцов принимает жилой комплекс АлтГУ

Фото пресс-службы АлтГУ

В День российского фла-
га студенты Алтайского 
государственного универ-
ситета начали заселяться 
в общежития, в том числе 
новое, получившее назва-
ние «Универ-сити».

Все пять общежитий опор-
ного университета встречают 
новоселов. Больше всех вол-
нуются те ребята, которым 
предстоит жить в новом сту-
денческом жилом комплек-
се, расположенном на улице 
Червонной: большое здание 
из двух корпусов и столовой 
открыли в конце мая, когда 
там завершили отделочные 
работы и завезли всю мебель 
и оборудование. Как отмечали 
в вузе, к заселению здание 
было готово уже тогда, но 
в конце учебного года зани-
маться этой работой просто 
не было смысла, поэтому ее 
отложили до августа. И вот 
сейчас первые 90 жильцов 
(студенты Международно-
го института экономики, 
менеджмента и информаци-
онных систем АлтГУ) пере-
возят свои вещи в комнаты.
Заселение в общежития 

опорного вуза продлится до 
31 августа.

- Всего в жилой комплекс 
«Универ-сити» будут заселены 
1000 человек, что, безусловно, 
дает Алтайскому госунивер-
ситету дополнительные воз-
можности по предоставлению 
жилья различным категориям 
обучающихся, – говорит ди-
ректор студенческого город-
ка АлтГУ Антон Целевич. – 
В первую очередь в соответ-
ствии с законом об образо-
вании в общежития АлтГУ 
будут заселены социальные 
категории студентов. В этом 
году впервые места в общежи-
тиях будут предоставлены аб-
солютно всем нуждающимся в 
жилье первокурсникам. Также 
мы стараемся расселять в 
общежития всех иностранных 
студентов и представителей 

студенческого актива универ-
ситета. Но, конечно же, места 
в общежитиях у нас получают 
и другие категории студентов, 
от бакалавров до аспирантов.
В 2018 году Алтайский 

госуниверситет, по словам 
Антона Анатольевича, впер-
вые предоставляет места в 
общежитиях участникам спор-
тивных команд и перспек-
тивным молодым ученым, 
а в «Универ-сити» созданы 
комфортные условия для про-
живания студентов с ограни-
ченными возможностями 
здоровья – для их удобства 
были специально оборудова-
ны комнаты на первом этаже.
Напомним, «Универ-сити» 

стал самым большим студен-
ческим жилым комплексом 

Сибирского федерального 
округа. Его называют даже 
одним из самых амбициозных 
проектов начала XXI века для 
студенческой молодежи Ал-
тайского края. Общая высота 
зданий комплекса – более 
45 метров, общая площадь – 
21,5 тысячи квадратных ме-
тров и в целом 30 этажей (два 
корпуса в 14 и 16 этажей). Тре-
нажерный зал, постирочные и 
кухни, столовая, медкабинет, 
комнаты отдыха и подготовки 
к занятиям – все сделано «под 
ключ», вплоть до наличия 

постельного белья и цветов в 
кадках. Приводить в порядок 
отстроенное здание помогали 
добровольческие бригады, 
состоящие из студентов опор-
ного вуза, и не исключено, что 
многие из них получат места 
именно в этом общежитии, 
где мыли мебель, убирали 
строительный мусор и уже 
научились ориентироваться 
в комбинированной коридор-
но-секционной планировке 
помещений.

Первыми в новое общежитие заселяются студенты-экономисты.

СБ

Учатся у сибиряков

В Алтайском государственном университете 
начала работу Международная российско-япон-
ская школа молодых исследователей «Алтай –
Азия – Сайтама – 2018».

Опорный вуз Алтайского края во второй раз при-
нимает у себя делегацию из японского Университета 
Сайтама. Это пять преподавателей университета, 
четыре студента и 10 школьников, которые в буду-
щем планируют учиться в Университете Сайтама 
на естественно-научном направлении. Они позна-
комились с музеями и лабораториями Алтайского 

госуниверситета, пообщались с руководством и 
студенческим активом вуза, представителями 
молодежных объединений АлтГУ.

- Алтайский госуниверситет и Университет 
Сайтама приступили к активному взаимодействию 
в плане обмена делегациями студентов и препо-
давателей в 2015 году, - рассказывает проректор 
по развитию международной деятельности АлтГУ 
Роман Райкин. – В 2016 году в АлтГУ состоялась 
первая российско-японская научная школа, и 
вот теперь мы проводим второе мероприятие, в 
котором принимают участие даже школьники. 
Правительство Японии в последнее время ак-

тивно финансирует программы академической 

мобильности для школьников и студентов: таким 
образом оно хочет способствовать интернациона-
лизации образовательной системы. До Барнаула 
японская делегация посетила новосибирский 
Академгородок, а после знакомства с Алтайским 
госуниверситетом планирует побывать в Иркут-
ском государственном университете.
В нашем регионе участники Международной 

российско-японской школы пройдут образователь-
но-экскурсионный модуль «Туризм в трансгранич-
ных регионах» в Белокурихе, а также прослушают 
научно-популярную экспресс-лекцию «Космические 
лучи – странники Вселенной» от алтайских ученых.

Светлана ЕРМОШИНА

486 комнат 
в новом общежитии АлтГУ.
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СТУДСОВЕТ

Праздники и традиции в трудовом семестре
Отрядный календарь

Коллаж Александра ЕРМОЛОВИЧА

Кто отмечает День за-
щитника Отечества, Жен-
ский день и Новый год ле-
том? Студенческие отряды! 
У бойцов есть не только 
профессиональные празд-
ники, как, например, День 
строителя, но и ведется 
свой, летний, внутриотряд-
ный календарь, в котором 
есть особые даты.

- Традиция празднования 
этих дат появилась, скорее 
всего, за пределами Алтай-
ского края, там, где есть так 
называемая целина (это лет-
ний период работы отрядов, 
который на Алтае принято на-
зывать третьим трудовым се-
местром), потому и названия 
у них целинные. Их отмечают 
бойцы строительных отрядов, 
у других направлений они 
распространены в гораздо 
меньшей степени. Именно 
эти даты выбраны по той при-
чине, что большинство ССО 
трудятся в июле-августе, – 
рассказала командир Штаба 
трудовых дел АлтГПУ Анна 
Захарченко.

Под заботой
Целинное 23 февраля, 

почти по минутам, расписа-
ла Алина Пудеева, комиссар 
ССО «Легенда» АлтГТУ:

Виктория АНТИПОВА - Просыпаемся, готовим за-
втрак для парней и красиво 
его подаем. Чаще всего это то, 
что ребята едят не ежедневно, 
например, горячие бутерброды, 
сладости. Все просьбы парней 
мы обязательно исполняем. 
Весь день делаем для них при-
ятные вещи, дарим небольшие 
подарки, сделанные своими ру-
ками. Вечером приходим с ра-
боты и готовим праздничный 
ужин. После него обязательно 
показываем концерт, в завер-
шение которого преподносим 
подарок каждому бойцу. В про-
шлом году мы выжигали их 
имена на маленьких брусках, 
потом вешали их на шнуроч-
ки – получались медальоны. 
Не обошлось и без носков как 
шуточного подарка.
Целинное 8 Марта – напро-

тив, день, когда все внимание 
направлено на девушек отряда. 
Тут уже им весь день дарят соз-
данные своими руками подар-
ки, готовят вечерний концерт 
в их честь и по максимуму 
освобождают от бытовых забот.

Летний Новый год
Кто ж откажется лишний 

раз отпраздновать Новый год 
да в компании друзей? Бойцы 
студотряда – точно не против. 
Ребята 31 июля поздравляют 
друг друга с целинным Новым 
годом.
В этот день, как и зимой, 

в комнате ставят и украша-
ют елку. Да-да! Только это 
не живое дерево – делается 
она, чаще всего, из подручных 
средств. Обязательно прихо-
дит Дед Мороз – с посохом 
и в шубе, с красным носом. 
Вечером зажигают огни на 
елке и загадывают желания.

- На летний Новый год мы 
наряжаемся, делаем подар-
ки и ходим в гости к другим 
отрядам. А там уже с ребята-
ми поем песни, веселимся, - 
рассказал Алексей Фесик, 
боец ССО «Товарищ» АГМУ. – 
В этом году мы работали на 
Всероссийской студенческой 
стройке «Мирный атом» и в 
гости ходили к ССО «Союз» 
из Томской области.

«Ах, эта свадьба!»
Символические свадь-

бы – еще одна из традиций 
студенческих отрядов. Чаще 
всего – строительных, пото-
му что именно бойцы это-
го направления находятся 
весь сезон вместе, в отличие 
от вожатых и проводников, 
которые обычно работают 
парами. «Отрядная свадьба – 
доля романтики на стройке», – 
говорит Алина Татаринцева, 
боец ССО «Монолит» АГМУ.
Бойцам раздают роли – 

жених и невеста, свидетели, 
родственники. Эти роли ра-
зыгрываются на протяжении 

всего вечера. Жениха и не-
весту расписывают, выдают 
им шуточное свидетельство 
о заключении брака, а после 
студент-тамада ведет свадьбу. 
На всероссийских стройках 
делают даже импровизиро-
ванный Дворец бракосочета-
ния для пар из всех отрядов. 
Для них проводят конкурсы 
и выбирают короля и коро-
леву бала.
Тамада со стажем, Мария 

Шестернина, ветеран ССО 
«Ритм» АлтГПУ, вспоминает:

- На символической свадь-
бе всегда расписывается мно-
го ролей, не только жениха 
и невесты. С юморком рас-
пределяются родственники: 
например, у нас был брат не-
весты – десантник, была тетя 
с Дальнего Севера, которая 
привозила с собой гостинцы, 
банки-склянки. Обязательно 
должна быть регистраторша, 
максимально стереотипная. 
До свадьбы все готовят себе 
костюмы, вживаются в роли. 
Тамада следит за тем, что-
бы все проходило в лучших 
свадебных традициях. Самое 
зрелищное – выкуп невесты. 
Жених поет и танцует, кричит 
комплименты, угадывает без 
промедленья, когда тещин 
день рождения. Во всем ему 
помогают друзья и свиде-
тель. А после символической 
регистрации все отправляют-

ся на банкет с конкурсами и 
танцами. Каждый гость, не 
выходя из роли, поздравля-
ет молодых, желает долгой 
семейной жизни.

Прочь обиды
Некоторые бойцы сжи-

гают свою рабочую одежду 
на костре в последний день 
третьего трудового семестра.

- На последнем костре ре-
бята говорят о своих планах 
на будущий сезон и сжигают 
свою робу, как символ очище-
ния от грязи и того прошлого, 
которое гнетет. Это делается, 
конечно, по желанию, но ре-
бята обычно проявляют энту-
зиазм, – рассказывает Илья 
Куваев, комиссар ССО «Веста» 
АГАУ. – Еще мы обмениваемся 
тетрадками и футболками 
с пожеланиями, проводим 
отрядную свадьбу, празднуем 
медиану стройки – середину 
трудового семестра. Всегда 
следуем заповедям отряда 
и делаем все вместе. Особен-
но дороги для нас отрядные 
свечки и комиссарские часы – 
это мероприятия, где бойцы 
отряда могут высказать, что 
у них на душе, при всех, не 
опасаясь, что их кто-то осудит 
или помешает. Это помога-
ет еще больше сплотиться и 
учит быть внимательными 
друг к другу.

СБ

Празднуем:
целинное 23 февраля - 23 июля;
целинный Новый год - 31 июля; 
целинное 8 Марта - 8 августа.
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Пикник с «Малевичем»
не заБудь зачекиниТься!

Светлана ЕРМОШИНА

1 сентября в Университетском дворике АлтГУ 
пройдет общегородской праздник, посвящен-
ный Дню знаний.

На утреннем торжестве поприветствуют перво-
курсников АлтГУ, в течение всего дня на больших 
экранах у главного корпуса будут транслировать 
праздничные мероприятия, а вечером классический 
университет приглашает на open air, где выступят 
музыкальные группы университета и города.

Начало в 18.00. Вход свободный. 

31 августа на сцене теАRТральной площадки 
«Спичка» пройдет представление «Чтиво 19».

Девятнадцатая по счету встреча традиционно 
будет посвящена поэзии и импровизации: это шанс 
услышать стихи и песни из уст самих авторов, а при 
желании и выступить со своими произведениями. 
Уже заявлены Наталья Николенкова, Мария Крик-
сунова, Михаил Максимов, Даша Винс и другие.

Начало в 20.00, сбор гостей в 19.00. Вход 100 руб.

26 августа cover-band «Малевич» приглашает 
очистить лес от мусора.

Музыкальная группа собирается очистить 
ленточный бор в районе озера Дружных. Часть 
мусорных мешков и перчаток раздадут перед 
уборкой, но лучше принести их с собой. После 
уборки участников ждет пикник с небольшим 
концертом «Малевича».

Начало в 13.00, точка сбора – озеро Дружных. 
Контактный телефон 8-983-174-4444.

Голосом автора Open air

Мастера Маргариты
Студентки Международного колледжа сыроделия завоевали высшие награды 
на конкурсе профмастерства в Беларуси

На базе Слуцкого го-
сударственного коллед-
жа Республики Беларусь 
прошел Международный 
конкурс профессиональ-
ного мастерства «Мастер 
молочного производства». 
От Алтайского края в нем 
участвовали две студентки 
Международного колледжа 
сыроделия.

Конкурс мастеров молоч-
ного производства проводится 
второй раз в рамках между-
народного сотрудничества 
учреждений среднего специ-
ального образования. Пока 
в числе участников только 
четыре города: Слуцк, Барна-
ул, Советск (Калининградская 
область) и Россошь (Воронеж-
ская область).

Маргарита Черданцева и 
Маргарита Панова перешли 
на четвертый курс Междуна-
родного колледжа сыроделия 
и профессиональных техно-
логий, только Черданцева 
учится в Барнауле, а Панова – 
в филиале колледжа в селе 
Алтайском, где долгое время 
подрабатывает по получаемой 
специальности «технология 
молока и молочных продук-
тов». И обе Риты оказались 
в числе победителей меж-
дународного конкурса: Чер-
данцева – на первом месте, 
Панова – на втором.

- На теоретическом этапе 
проверялись знания техно-
логических схем, микробио-
логии, биохимии молочных 
продуктов, их классификации, 
конкретные характеристики по 
стандартам. На практической 
части конкурса мы варили сыр 
«Адыгейский» по белорусско-
му стандарту, упаковывали и 
маркировали его, – рассказы-
вает победительница. – Когда 

нас выбрали на внутреннем 
конкурсе колледжа, мы стали 
учить белорусские стандарты 
для молочной продукции. 
Они отличаются от россий-
ских, даже классификацией: 
у нас есть высший сорт, пер-
вый и второй, а в Беларуси 
нет второго сорта, зато есть 
экстрасорт. У них очень вы-
сокие требования к качеству 
продукции, большие объемы 
переработки молока, отсю-
да такая специфика. А сыр 
вообще считается наиболее 
сложным продуктом, поэтому 

его и выдают в конкурсном 
задании. Нужно выдержи-
вать определенную темпе-
ратуру, соблюдать техноло-
гию, вероятность допустить 
ошибку гораздо больше, чем, 
например, при выработке 
йогурта.

Как отмечают студентки, 
алтайский ссуз ориентиро-
ван на практику, а слуцкий – 
на теорию, поэтому у наших 
конкурсанток больше опыта 
варки сыров в учебно-про-
изводственных лаборато-
риях. Казалось бы, в успехе 

на практическом этапе со-
мневаться не стоит. Одна-
ко требования-то были не 
российские!

- Сложно было варить сыр 
по белорусским стандартам, 
чтобы получилось так, как 
нужно им, а не как мы при-
выкли делать в России, – гово-
рит Маргарита Черданцева. – 
В прошлом году я была на 
стажировке в Беларуси, где 
меня обучали варить сыры, и 
при подготовке к конкурсу я 
на основе этого опыта обучала 
вторую участницу.

Фото из личного архива Маргариты ЧЕРДАНЦЕВОЙ

спраВка «ВБ»

В конкурсе приняли участие студен-
ты Слуцкого государственного кол-
леджа, Технологического колледжа 
(Советск), Международного колледжа 
сыроделия и профессиональных тех-
нологий (Барнаул), Россошанского 
колледжа мясной и молочной про-
мышленности (Россошь).

Каждый из восьми участников варит сыр самостоятельно.
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На следующей неделе 
в Барнауле завершается 
второй проект «Парк спор-
та». Его кульминацией ста-
нет массовая тренировка с 
установлением мирового 
рекорда.

Бокс вместе с фитнесом
Вторник в проекте «Парк 

спорта» зарезервирован под 
тренировки по направлению 
«фитбокс». Направление но-
вое, необычное и, как говорят 
сами участники тренировок, 
самое динамичное.

Девиз нынешнего спортив-
ного лета в Парке спорта Алек-
сея Смертина – тренировки при 
любой погоде. Не отменяют их 
ни в зной, ни в дождь. Вот и в 
прошлый вторник, пусть и весь 
день было пасмурно, в группе 
проекта в одной из соцсетей 
появилось обнадеживающее 
сообщение: «Тренировка состо-
ится». Правда, за пять минут 
до ее официального начала 
лично у меня сомнения были – 
любителей спорта собралось 
раз-два и обчелся. Но в пять 
минут, как известно, можно 
сделать очень много, в том 
числе и собраться на очередное 
занятие, что любители спорта 
и успели сделать.

Фитбоксом в Парке спорта 
заведует тренер СК «Союз» 

ТриБуна

Ярослав МАХНАЧЁВ

И спорт, и тусовка
Каким был сезон летних тренировок в Барнауле

Виктор Будённый, боксер со 
стажем. Большинству участни-
ков тренировки он ровесник, 
находится с ними на одной 
волне – задорный, заводной.

Фитбокс – это, скорее, не 
самостоятельный вид спорта, 
а один из вариантов боксер-
ской подготовки. Суть его в 
том, что различные боксер-
ские действия (удары, уходы 
от атак, перемещения) ком-
бинируются с элементами 
фитнеса (прыжки, наклоны, 
выпады), все это выполняется 
динамично, без остановки. 
Начинается все с разминки. 
Поначалу почему-то кажет-
ся, что напряжение тут не 
сильно-то и большое. Но Бу-
дённый спуску своим воспи-
танникам не дает.

- Так, что встали? Работаем 
интенсивнее! Еще, еще, еще! – 
так зычно командует он, что, 
кажется, жильцам много- 
этажки, что через дорогу, тоже 
уже хочется выйти на балкон 
и помахать кулаками.

Публика на тренировке 
разная. Есть те, кто занима-
ется боксом у Будённого в 
«Союзе». Есть просто крепкие 
парни, по форме и действи-
ям которых видно, что с еди-
ноборствами они знакомы. 
Приходят обычные девушки, 
женщины, от бокса далекие – 
их обозначения ударов у 
специалиста вызовут улыбку, 

но ведь и приходят они сюда 
не для того, чтобы научиться 
кулаками махать, – скорее, 
форму поддержать да фигуру 
поправить.

Среди занимающихся вы-
деляется невысокий темново-
лосый парень с накачанным 
торсом. Не все у него полу-
чается, но он отчаянно стара-
ется. Джафар Одилов обычно 
в Парк спорта приходит на 
площадку для воркаута – 
именно оттуда и рельефная 
мускулатура.

- Сначала занимаюсь там, 
потом прихожу сюда, – рас-
сказывает Джафар. – Хочу на-
учиться бить. Фитбокс – это 
очень тяжело, ноги устают, 
руки не поднимаются.

К середине тренировки за-
нимающиеся все чаще отлу-
чаются на водопой, вытирают 
пот полотенцем. К концовке 
многие уже откровенно еле 
ноги передвигают. А Будён-
ный ходит, улыбается, ему 
все нипочем.

Завершается тренировка 
традиционным фотографи-
рованием и отметками в за-
четных книжках – именно по 
ним будут подводить итоги 
проекта и награждать самых 
активных участников. Любовь 
Лошманова имеет все шансы 
оказаться в их числе.

- В прошлом году я тоже 
участвовала в проекте «Парк 

спорта», но не с самого нача-
ла. В этом включилась сразу, 
прихожу сюда три-четыре 
раза в неделю. Все занятия 
интенсивные, если регулярно 
ходить, то эффект есть, – уве-
рена Любовь.

Всем городом
Напомним, проект трени-

ровок под открытым небом 
реализуется в Барнауле второе 
лето подряд. В прошлом году 
руководителям Парка спорта 
пришла в голову идея про-
водить бесплатные занятия 
для всех желающих с привле-
чением тренеров городских 
спортклубов. Инициативу под-
держали на городском уровне, 
а интерес к проекту оказался 
столь велик, что пришлось 
даже открывать дополнитель-
ную площадку в центре города, 
у Нулевого километра.

В этом году место для тре-
нировок только одно – Парк 
спорта Алексея Смертина. 
Зато организаторы учли по-
желания участников и рас-
ширили программу: так в ней 
появились йога, настольный 
теннис. А еще инициаторы 
проекта решили заряжать бар-
наульцев не только делом, но 
и словом – по средам прохо-
дят встречи с различными 
спикерами (бизнесменами, 
педагогами, психологами), 
рассказывающими всем же-

лающим о своих успехах и о 
том, как их добиться.

- Проект набирает обороты, 
люди едут со всего города, – 
говорит Виктор Будённый. – 
Привлекает он не только 
тренировками, а и драйвом, 
новыми знакомствами. Для 
постоянных участников при-
ходы сюда – уже как тусовка, 
как стиль жизни.

В прошлом году кульмина-
цией проекта «Парк спорта» 
стала массовая тренировка с 
установлением рекорда Рос-
сии по количеству занимаю-
щихся в одно время в одном 
месте. Нынче развязка будет 
такой же, а вот связка более 
высокая – организаторы за-
махнулись на рекорд мира.

Самая массовая 
функциональная тренировка 
с установлением мирового 
рекорда пройдет в Барнауле 
2 сентября в Парке спорта 
Алексея Смертина 
(ул. Энтузиастов, 12в). 
Начало регистрации в 17.00, 
старт тренировки – в 19.00.

Фото Ярослава МАХНАЧЁВАЗанятия под открытым небом бесплатны и доступны всем желающим.
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Суббота, 25 августа 2018 г. № 125 (4821)

ОПОВЕЩЕНИЕ
Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула

(организатор проведения публичных слушаний)
о начале проведения публичных слушаний

По заявлению: Никулиной Е.А.                                                                                                     
(Ф. И. О (последнее - при наличии), наименование инициатора проведения публичных слушаний)

проводятся публичные слушания по проекту решения о предоставлении разрешения на 
условно разрешенный вид использования земельного участка, расположенного по адресу: 
город Барнаул, переулок Некрасова, 76б, «индивидуальные жилые дома».

Перечень информационных материалов к рассматриваемому проекту:
1. Проект решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использо-

вания земельного участка и (или) объекта капитального строительства;
2. Фрагмент карты градостроительного зонирования;
3. Фрагмент карты территориального планирования.
Проект и информационные материалы будут размещены на официальном сайте комитета 

http://ksar.barnaul-adm.ru с 31 августа 2018 г. 
Срок проведения публичных слушаний: с 25 августа 2018 г. до 25 сентября 2018 г. 
Для публичных слушаний:
Публичные слушания будут проведены 12 сентября 2018 г. в 10.00 по адресу: город Барна-

ул, улица Короленко, 60, гостиничный комплекс «Улитка», первый конференц-зал, 7-й этаж.
(дата, время, адрес)

срок регистрации участников публичных слушаний с 09.00 до 09.45.
                                                                                                              (время регистрации)
С документацией по подготовке и проведению публичных слушаний можно ознакомиться 

на экспозиции (экспозициях) по следующему адресу:
город Барнаул, улица Короленко, 65, проспект Комсомольский, 108а с 31 августа 2018 года.

(место, дата открытия экспозиции)
Срок проведения экспозиции понедельник - четверг с 8.00 до 13.00 и с 13.48 до 17.00, 

пятница с 8.00 до 13.00 и с 13.48 до 16.00.
(дни и часы, в которое возможно посещение экспозиции)

Предложения и замечания по проекту можно подавать в срок до 11 сентября 2018 г.:
1) посредством сайта комитета (для общественных обсуждений);
2) в письменной форме по адресу: город Барнаул, проспект Строителей, 8, информацион-

но-справочный сектор (кабинет 14) (в случае проведения публичных слушаний − в письменной 
и устной форме в ходе проведения собрания или собраний участников публичных слушаний);

3) посредством записи в книге (журнале) учета посетителей экспозиции проекта, подлежа-
щего рассмотрению на публичных слушаниях, (общественных обсуждениях).

Участники публичных слушаний, общественных обсуждений при внесении замечаний и 
предложений в целях идентификации представляют сведения о себе (фамилию, имя, отчество 
(при наличии), дату рождения, адрес места жительства (регистрации) – для физических лиц; 
наименование, основной государственный регистрационный номер, место нахождения и адрес – 
для юридических лиц) с приложением копий документов, подтверждающих такие сведения. 

Участники публичных слушаний, являющиеся правообладателями соответствующих зе-
мельных участков и (или) расположенных на них объектов капитального строительства и 
(или) помещений, являющихся частью указанных объектов капитального строительства, также 
представляют сведения соответственно о таких земельных участках, объектах капитального стро-
ительства, помещениях, являющихся частью указанных объектов капитального строительства, 
из Единого государственного реестра недвижимости и иные документы, устанавливающие или 
удостоверяющие их права на такие земельные участки, объекты капитального строительства, 
помещения, являющиеся частью указанных объектов капитального строительства.

Порядок проведения публичных слушаний, общественных обсуждений определен в ре-
шении Барнаульской городской Думы от 30.03.2018 № 96 «Об утверждении Положения об 
организации и проведении публичных слушаний, общественных обсуждений по вопросам 
градостроительной деятельности в городе Барнауле».

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула, 
тел.: 37-14-35, 37-14-37.

ОПОВЕЩЕНИЕ
Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула

(организатор проведения публичных слушаний)
о начале проведения публичных слушаний

По заявлению: Ваганова И.О.                                                                                                        
(Ф. И. О (последнее - при наличии), наименование инициатора проведения публичных слушаний)

проводятся публичные слушания по проекту решения о предоставлении разрешения на 
условно разрешенный вид использования земельного участка, расположенного по адресу: 
город Барнаул, село Лебяжье, улица Новая, 26, «личное подсобное хозяйство».

Перечень информационных материалов к рассматриваемому проекту:
1. Проект решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использо-

вания земельного участка и (или) объекта капитального строительства;
2. Фрагмент карты градостроительного зонирования;
3. Фрагмент карты территориального планирования.
Проект и информационные материалы будут размещены на официальном сайте комитета 

http://ksar.barnaul-adm.ru с 31 августа 2018 г. 
Срок проведения публичных слушаний: с 25 августа 2018 г. до 25 сентября 2018 г. 
Для публичных слушаний:
Публичные слушания будут проведены 13 сентября 2018 г. в 10.00 по адресу: город Барнаул, 

село Лебяжье, улица Новая, 26.
         (дата, время, адрес)
срок регистрации участников публичных слушаний с 09.00 до 09.45.
                                                                                                              (время регистрации)
С документацией по подготовке и проведению публичных слушаний можно ознакомиться 

на экспозиции (экспозициях) по следующему адресу:
город Барнаул, улица Короленко, 65, улица Никитина, 60 с 31 августа 2018 года.

(место, дата открытия экспозиции)
Срок проведения экспозиции понедельник - четверг с 8.00 до 13.00 и с 13.48 до 17.00, 

пятница с 8.00 до 13.00 и с 13.48 до 16.00.
(дни и часы, в которое возможно посещение экспозиции)

Предложения и замечания по проекту можно подавать в срок до 12 сентября 2018 г.:
1) посредством сайта комитета (для общественных обсуждений);
2) в письменной форме по адресу: город Барнаул, проспект Строителей, 8, информацион-

но-справочный сектор (кабинет 14) (в случае проведения публичных слушаний − в письменной 
и устной форме в ходе проведения собрания или собраний участников публичных слушаний);

3) посредством записи в книге (журнале) учета посетителей экспозиции проекта, подлежа-
щего рассмотрению на публичных слушаниях, (общественных обсуждениях).

Участники публичных слушаний, общественных обсуждений при внесении замечаний и 
предложений в целях идентификации представляют сведения о себе (фамилию, имя, отчество 
(при наличии), дату рождения, адрес места жительства (регистрации) – для физических лиц; 
наименование, основной государственный регистрационный номер, место нахождения и адрес – 
для юридических лиц) с приложением копий документов, подтверждающих такие сведения. 

Участники публичных слушаний, являющиеся правообладателями соответствующих зе-
мельных участков и (или) расположенных на них объектов капитального строительства и 
(или) помещений, являющихся частью указанных объектов капитального строительства, также 
представляют сведения соответственно о таких земельных участках, объектах капитального стро-
ительства, помещениях, являющихся частью указанных объектов капитального строительства, 
из Единого государственного реестра недвижимости и иные документы, устанавливающие или 
удостоверяющие их права на такие земельные участки, объекты капитального строительства, 
помещения, являющиеся частью указанных объектов капитального строительства.

Порядок проведения публичных слушаний, общественных обсуждений определен в ре-
шении Барнаульской городской Думы от 30.03.2018 № 96 «Об утверждении Положения об 
организации и проведении публичных слушаний, общественных обсуждений по вопросам 
градостроительной деятельности в городе Барнауле».

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула,
тел.: 37-14-35, 37-14-37.

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 23.08.2018   № 1417

О подготовке проекта по вне сению изменений в проект межевания застроенной тер-
ритории городского округа - города Барнаула Алтайского края в границах кадастровых 
кварталов 22:63:010509 и 22:63:010510, ограниченного ул. Западной 12-й, ул. Германа 
Титова, ул. Западной 10-й, ул. Эмилии Алексеевой

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением 
Барнаульской городской Думы от 09.10.2012 № 834 «Об утверждении Правил землеполь-
зования и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – пра-
вила землепользования и застройки), рассмотрев заявление Кисанина В.Ю. от 08.08.2018 
№ 160/к-1340-ж,

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Подготовить проект по внесению изменений в проект межевания застроенной тер-

ритории городского округа - города Барнаула Алтайского края в границах кадастровых 
кварталов 22:63:010509 и 22:63:010510, ограниченного ул. Западной 12-й, ул. Германа Титова, 
ул. Западной 10-й, ул. Эмилии Алексеевой, утвержденный постановлением администрации 
города от 17.11.2009 № 5137, в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, 
улица Эмилии Алексеевой, 76а.

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Бобров А.А.):
2.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта межевания;

2.2. В течение 30 дней со дня поступления в комитет по строительству, архитектуре и 
развитию города осуществить проверку разработанного проекта межевания на соответствие 
требованиям документов территориального планирования, правил землепользования и 
застройки в соответствии с программами комплексного развития систем коммунальной 
инфраструктуры, программами комплексного развития транспортной инфраструкту-
ры, программами комплексного развития социальной инфраструктуры, нормативами 
градостроительного проектирования, требованиями технических регламентов, сводов 
правил с учетом материалов и результатов инженерных изысканий, границ территорий 
объектов культурного наследия, включенных в единый государственный реестр объектов 
культурного наследия (памятников истории и культуры) народов Российской Федерации, 
границ территорий выявленных объектов культурного наследия, границ зон с особыми 
условиями использования территорий.

3. Пресс-центру (Павлинова Ю.С.) опубликовать постановление в газете «Вечерний 
Барнаул» и разместить на официальном Интернет-сайте города Барнаула не позднее трех 
дней со дня его подписания.

4. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы админи-
страции города по градостроительству и земельным отношениям Дёмина С.О.

Глава города С.И. ДУГИН.

ОПОВЕЩЕНИЕ
Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула

(организатор проведения публичных слушаний)
о начале проведения публичных слушаний

По заявлению: ООО «Антарес», ООО «Ярус»                                                                                
(Ф. И. О (последнее - при наличии), наименование инициатора проведения публичных слушаний)

проводятся публичные слушания по проекту решения о предоставлении разрешения на 
условно разрешенный вид использования земельного участка, расположенного по адресу: 
город Барнаул, улица Гоголя, 52, «многоквартирные дома (9 и более надземных этажей), в 
том числе со встроенными, пристроенными и встроенно-пристроенными объектами, связан-
ными с проживанием, не оказывающими негативного воздействия на окружающую среду».

Перечень информационных материалов к рассматриваемому проекту:
1. Проект решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использо-

вания земельного участка и (или) объекта капитального строительства;
2. Фрагмент карты градостроительного зонирования;
3. Фрагмент карты территориального планирования.
Проект и информационные материалы будут размещены на официальном сайте комитета 

http://ksar.barnaul-adm.ru с 03 сентября 2018 г. 
Срок проведения публичных слушаний: 
с 25 августа 2018 г. до 25 сентября 2018 г. 
Для публичных слушаний:
Публичные слушания будут проведены 12 сентября 2018 г. в 11.00 по адресу: город Бар-

наул, улица Короленко, 60, гостиничный комплекс «Улитка», 7-й этаж, третий конференц-зал.
(дата, время, адрес)

срок регистрации участников публичных слушаний с 10.00 до 10.45.
                                                                                                              (время регистрации)
С документацией по подготовке и проведению публичных слушаний можно ознакомиться 

на экспозиции (экспозициях) по следующему адресу:
город Барнаул, улица Короленко, 65, улица Никитина, 60 с 03 сентября 2018 года.

(место, дата открытия экспозиции)
Срок проведения экспозиции понедельник - четверг с 8.00 до 13.00 и с 13.48 до 17.00, 

пятница с 8.00 до 13.00 и с 13.48 до 16.00.
(дни и часы, в которое возможно посещение экспозиции)

Предложения и замечания по проекту можно подавать в срок до 11 сентября 2018 г.:
1) посредством сайта комитета (для общественных обсуждений);
2) в письменной форме по адресу: город Барнаул, проспект Строителей, 8, информацион-

но-справочный сектор (кабинет 14) (в случае проведения публичных слушаний − в письменной 
и устной форме в ходе проведения собрания или собраний участников публичных слушаний);

3) посредством записи в книге (журнале) учета посетителей экспозиции проекта, подлежа-
щего рассмотрению на публичных слушаниях, (общественных обсуждениях).

Участники публичных слушаний, общественных обсуждений при внесении замечаний и 
предложений в целях идентификации представляют сведения о себе (фамилию, имя, отчество 
(при наличии), дату рождения, адрес места жительства (регистрации) – для физических лиц; 
наименование, основной государственный регистрационный номер, место нахождения и 
адрес – для юридических лиц) с приложением копий документов, подтверждающих такие 
сведения. 

Участники публичных слушаний, являющиеся правообладателями соответствующих 
земельных участков и (или) расположенных на них объектов капитального строительства 
и (или) помещений, являющихся частью указанных объектов капитального строительства, 
также представляют сведения соответственно о таких земельных участках, объектах капи-
тального строительства, помещениях, являющихся частью указанных объектов капитального 
строительства, из Единого государственного реестра недвижимости и иные документы, 
устанавливающие или удостоверяющие их права на такие земельные участки, объекты капи-
тального строительства, помещения, являющиеся частью указанных объектов капитального 
строительства.

Порядок проведения публичных слушаний, общественных обсуждений определен в ре-
шении Барнаульской городской Думы от 30.03.2018 № 96 «Об утверждении Положения об 
организации и проведении публичных слушаний, общественных обсуждений по вопросам 
градостроительной деятельности в городе Барнауле».

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула,
тел.: 37-14-35, 37-14-37.
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Прием объявлений в газету «Вечерний Барнаул» – 
пр. Ленина, 110, каб. № 12, в будние дни – с 9.00 до 17.00.

ОБЪЯВЛЕНИЯ
на правах рекламы

НЕДВИЖИМОСТЬ

КВАРТИРЫ, ДОМА
СНИМУ

ЖИЛЬЕ. Тел. 39-52-99.

РАБОТА

ПРЕДЛАГАЮ
РАБОТА кому за 50, офис, достойная 
зарплата. Тел. 533-820.
ВОЗМОЖНОСТИ! Новые методы работы 
с высокой оплатой. Тел. 8-963-527-6110.
РАБОТА выпускникам юридических, 
педагогических, технических специаль-
ностей. Тел. 8-964-603-3267.

частные
НЕДВИЖИМОСТЬ

КВАРТИРЫ, ДОМА
ПРОДАЮ

КОМНАТУ, 17,4 кв. м в 3-комнатной 
квартире, близко к центру. Душ, боль-
шая лоджия, пластик, рядом автобус-
ная остановка. Недорого. Тел.: 24-25-22, 
8-963-523-5101.
1-КОМНАТНУЮ квартиру, 30,3 кв. м, 
7/9, комната 17,4 кв. м, кухня 5,3 кв. м, 
санузел 2,9 кв. м, ул. Весенняя, 10. Тел. 
8-962-817-2553.
3-КОМНАТНУЮ квартиру, 65,5 кв. м, 
2/3, кирпич, центр, пластиковые окна, 
все счетчики. Цена 1 900 000 руб. Тел. 
8-983-100-1275.
1/2 ДОМА кирпичного, сайдинг, пласти-
ковые окна. Вода, туалет в доме, баня, 
гараж, надворные постройки. Алтайский 
край, Калманский район, с. Калманка. 
Тел.: 8-385-51-23-0-48, 8-923-793-5279.
ДОМ деревянный в п. Гоньба, 3 комна-
ты, кухня + пристройка из газобетона 
(комната, веранда). Тел.: 8-913-233-6384, 
8-963-517-6561.

КУПЛЮ
КВАРТИРУ или дом в Барнауле, недо-
рого, без посредников, на договорных 
условиях. Тел.: 25-25-08, 8-913-266-5992.

САДЫ, УЧАСТКИ
ПРОДАЮ

ДАЧУ в Барнауле, район Сибирской До-
лины, дом 2-этажный, кирпич, сайдинг, 
железная крыша, дом утеплен. Цена 470 
000 руб. Тел. 8-923-166-8066.
САД в садоводстве «Геолог» (станция 
Казачий), 7 соток, приватизированный. 
Дом, баня, 2 теплицы, скважина, все 
посадки. Тел. 8-913-264-3543.

САД в садоводстве «Фиалка», приватизи-
рованный, 6 соток. Дом, баня, теплица, 
посадки. Трамвай № 7, 10, остановка 
«Спортивная», автобус № 23 – «Конечная». 
Тел.: 24-83-65, 8-933-311-9380.
САД в «Сибирском садоводе-1», 7 соток, 
все посадки, дом, баня. Вода ежедневно и 
круглосуточно, сад приватизированный. 
Тел.: 47-96-46, 8-983-386-9355.

ГАРАЖИ И ПОГРЕБА
ПРОДАЮ

КООПЕРАТИВНЫЙ погреб (ячейку) на 
ул. Профинтерна, 12а, цена договорная. 
Тел. 8-983-100-1275.

АВТО
ПРОДАЮ

АВТОМОБИЛЬ «ВАЗ-21053» темно-бордо-
вого цвета, 2005 г. выпуска, ХТС, недорого. 
Тел. 8-906-946-2954.

РАЗНОЕ

ПРОДАЮ
ХОЛОДИЛЬНИК «Минск-15» 2-камерный, 
б/у, электросварку с регулируемой мощ-
ностью, б/у, все в отличном состоянии. 
Тел. 8-960-939-5768.
КНИЖНЫЕ полки, раковину фаянс со 
смесителем, мангал разборный, фото-
альбом «Киев», портфель кожаный. Тел. 
8-909-506-2979.
ЖЕНСКИЕ ботинки ЕССО, разм. 38, цвет 
черно-серый, б/у, идеальное состояние, 
классика. Швейную ножную машинку. 
Тел. 8-963-523-6268.
БАЯН, гармонь, аккордеон, гитару в хо-
рошем состоянии. Тел. 8-913-091-8322.

РАБОТА

ИЩУ
ЖЕНЩИНА, 53 года, ищет работу сиделки 
по уходу за лежачим тяжелобольным, 
опыт 10 лет. Доброжелательность, от-
ветственность, в стационаре. Тел. 8-963-
523-6268 с 7.00 до 23.00.

СООБЩЕНИЯ
ЖЕЛАЮЩИЕ помочь приюту «Ласка» 
в приобретении лекарств и лечении 
животных могут отправить СМС-сооб-
щение на номер 3443 с текстом: «Ласка», 
пробел, сумма помощи. Тел.: 57-35-57, 
8-903-948-3603.
УВАЖАЕМЫЕ дамы, желающие за-
ниматься танцами, приглашаю в мою 
группу. Тел. 8-963-539-5771. Альбина 
Михайловна.

СООБЩЕНИЕ
о проведении годового общего собрания акционеров 
акционерного общества «Барнаултехоптторг»

11 сентября 2018 г. в 14 час. 30 мин., по месту нахождения общества (г. Барнаул, 
проезд Южный, 10) состоится годовое общее собрание акционеров акционерного общества 
«Барнаултехоптторг» в форме совместного присутствия.

Начало регистрации в 14 часов 15 мин.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров – 

17 августа 2018 г.
Повестка дня:
Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, отчета о прибылях и 

убытках, аудиторского заключения, распределение прибыли и убытков, вопрос об объявлении 
дивидендов по итогам 2017 г.; избрание совета директоров; избрание ревизионной комиссии; 
утверждение аудитора; Акционерам для ознакомления до проведения собрания предоставля-
ется следующая информация: годовая бухгалтерская отчетность, годовой отчет, заключение 
аудитора, сведения о кандидатах в совет директоров, ревизионную комиссию, проекты решений 
общего собрания, рекомендации совета директоров по распределению прибыли и убытков 
и по дивидендам, информация о наличии письменного согласия выдвинутых кандидатов 
в совет директоров и ревизионную комиссию. Ознакомиться с информацией, подлежащей 
предоставлению акционерам, можно по местонахождению общества в рабочее время с 09 ч. 
00 мин. до 16 ч. 00 мин.

Контактный телефон (факс): (3852) 31-49-19, 31-57-01.
Совет Директоров.

Прямая линия
В четверг

Уважаемые жители Ленинского района! 30 августа с 9.00 до 10.00 администрация 
Ленинского района проводит прямую тематическую линию по теме: «Об осуществлении 
муниципального земельного контроля на территории района».

На ваши вопросы ответят:
Широких Елена Ивановна, заместитель главы Научногородокской сельской админи-

страции по тел. 49-66-21;
Иванова Елизавета Алексеевна, ведущий специалист управления по строительству и 

архитектуре по тел. 54-43-76.

Участвуйте!
100-дневный воркаут

Барнаульцев приглашают присоединиться к бесплатной онлайн-программе улич-
ных тренировок.

«100-дневный воркаут» – это бесплатная онлайновая образовательная программа для всех, 
кто только начинает свои тренировки или возвращается к занятиям после долгого перерыва 
или травм. Участникам рассказывают, как привести себя в отличную форму, используя только 
уличные спортивные площадки и вес собственного тела. Основу программы составляют еже-
дневные инфопосты на сайте, содержащие в себе всю необходимую новичкам информацию 
и отвечающие на самые частые вопросы.

Организаторы – сообщество воркаутеров из разных городов и стран – объявили об очередном 
запуске бесплатной образовательно-тренировочной программы, который стартует 23 сентября.

Регистрация участников будет открыта на сайте с 9 по 23 сентября.

Твой ход!
В краевой столице проведут сеанс одновременной игры в шахматы.
Сеанс одновременной игры с участием ведущих шахматистов Барнаула состоится 9 сен-

тября на площадке у Нулевого километра.
Присоединиться к игре могут все желающие. Начало в 11.00.

Акция
День открытых дверей в управляющих организациях

5 сентября 2018 года управляющие организации города поддержат проведение 
краевой акции «День открытых дверей в управляющих компаниях Алтайского края».

В удобное для посещения время – с 16.00 до 19.00 – жители города Барнаула смогут обра-
титься в свою управляющую организацию за решением жилищно-коммунальных проблем 
и получить ответы на интересующие вопросы.

О том, готова ли ваша управляющая организация к открытому диалогу и по какому адресу 
она проведет прием, можно будет узнать на официальном сайте Государственной инспекции 
Алтайского края (http://гиак.рф/) или в своей управляющей организации. Список участников 
акции будет обновляться ежедневно по мере поступления новых заявок.

Тем жителям, которые не увидят свою управляющую организацию в представленном на 
сайте списке, Госинспекция рекомендует стимулировать ее к участию в акции.

Пресс-центр администрации г. Барнаула.

Для детей и взрослых
Открой в себе талант

Центр творческой подготовки «Поколение» (ул. Деповская, 22) начинает свой новый 
сезон и принимает ребят от трех лет на разные направления развития творческих 
способностей.

За прошлый учебный год состоялось несколько выездных концертов, прошли выставки 
художественного творчества, большой фестиваль «Творчество без границ», где выступило около 
600 участников, фестиваль начинающих поэтов и конкурс «Рукописная книга», выпущен оче-
редной печатный продукт – альманах «Поколение». Организация отметила 15-летний юбилей 
в декабре и провела большой отчетный концерт в мае на концертной площадке Алтайского 
государственного института культуры.

Юных артистов центра ждут хореографический коллектив «Подсолнухи», театр моды и 
пластики «Ан Деор», вокальная студия «Мелодия». Необычные и очень модные направления 
работы центра – это студия журналистики «Поколение» и студия тележурналистики «Панорама 
Плюс». Взрослые укрепят свое здоровье на занятиях по йоге, фитнесу, стретчингу, восточным 
танцам и фламенко.

Центр «Поколение» – это тесное сотрудничество творческих и креативных педагогов и 
самих участников.

Юлия МАКСИМОВА.

ОПОВЕЩЕНИЕ
Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула

(организатор проведения публичных слушаний)
о начале проведения публичных слушаний

По инициативе: Дик А.Н., Злобиной З.С.                                                                                      
(Ф. И. О (последнее - при наличии), наименование инициатора проведения публичных слушаний)

проводятся публичные слушания по проекту по внесению изменений в проект планировки 
территории «Туристско-рекреационный кластер «Барнаул – горнозаводской город» и проект 
межевания территории «Туристско-рекреационный кластер «Барнаул – горнозаводской город», 
Алтайский край», в отношении земельного участка по адресу: проезд Выставочный Взвоз, 49 
в городе Барнауле.

Перечень информационных материалов к рассматриваемому проекту:
1. Проект по внесению изменений в проект планировки территории «Туристско-рекреаци-

онный кластер «Барнаул – горнозаводской город» и проект межевания территории «Турист-
ско-рекреационный кластер «Барнаул – горнозаводской город», Алтайский край», в отношении 
земельного участка по адресу: проезд Выставочный Взвоз, 49 в городе Барнауле.

Проект и информационные материалы будут размещены на официальном сайте комитета: 
http://ksar.barnaul-adm.ru с 31 августа 2018 г. 

Срок проведения публичных слушаний: с 25 августа 2018 г. до 25 ноября 2018 г. 
Для публичных слушаний:
Публичные слушания будут проведены 27 сентября 2018 г. в 10.00 по адресу: город Барнаул, 

проезд Выставочный Взвоз, 49.
        (дата, время, адрес)
срок регистрации участников публичных слушаний с 09.00 до 09.45.
                                                                                                              (время регистрации)
С документацией по подготовке и проведению публичных слушаний можно ознакомиться 

на экспозиции (экспозициях) по следующему адресу:
город Барнаул, улица Короленко, 65, улица Никитина, 60 с 31 августа 2018 года.

(место, дата открытия экспозиции)
Срок проведения экспозиции: понедельник - четверг с 8.00 до 13.00 и с 13.48 до 17.00, 

пятница с 8.00 до 13.00 и с 13.48 до 16.00.
(дни и часы, в которое возможно посещение экспозиции)

Предложения и замечания по проекту можно подавать в срок до 26 сентября 2018 г.:
1) в письменной форме по адресу: город Барнаул, проспект Строителей, 8, информацион-

но-справочный сектор (кабинет 14) (в случае проведения публичных слушаний − в письменной 
и устной форме в ходе проведения собрания или собраний участников публичных слушаний);

2) посредством записи в книге (журнале) учета посетителей экспозиции проекта, подле-
жащего рассмотрению на публичных слушаниях.

Участники публичных слушаний при внесении замечаний и предложений в целях иденти-
фикации представляют сведения о себе (фамилию, имя, отчество (при наличии), дату рожде-
ния, адрес места жительства (регистрации) – для физических лиц; наименование, основной 
государственный регистрационный номер, место нахождения и адрес – для юридических 
лиц) с приложением копий документов, подтверждающих такие сведения. 

Участники публичных слушаний, являющиеся правообладателями соответствующих зе-
мельных участков и (или) расположенных на них объектов капитального строительства и 
(или) помещений, являющихся частью указанных объектов капитального строительства, также 
представляют сведения соответственно о таких земельных участках, объектах капитального стро-
ительства, помещениях, являющихся частью указанных объектов капитального строительства, 
из Единого государственного реестра недвижимости и иные документы, устанавливающие или 
удостоверяющие их права на такие земельные участки, объекты капитального строительства, 
помещения, являющиеся частью указанных объектов капитального строительства.

Порядок проведения публичных слушаний, общественных обсуждений определен в реше-
нии Барнаульской городской Думы от 30 марта 2018 г. № 96 «Об утверждении Положения об 
организации и проведении публичных слушаний, общественных обсуждений по вопросам 
градостроительной деятельности в городе Барнауле».

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула,
тел.: 37-14-35, 37-14-37.
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В краевой столице за лето 
отремонтировано 
пять спортивных залов – 
в лицеях № 73, 124,  
школах № 89, 106, 114. 
На эти цели было направлено 
более 10 млн руб.

Теннис для школьников
Пять школьных стадионов в Барнауле модернизировали к новому учебному году

Новые спортзалы и мно-
гофункциональные стади-
оны для занятий спортом 
появились в барнауль-
ских школах накануне 
сентября.

Центр притяжения
- К учебному году получи-

ли подарок, новый спортив-
ный зал, – говорит Лариса 
Матвеева, директор школы 
№ 106. – Здесь мы проводим 
уроки физкультуры, во второй 
половине дня работают пе-
дагоги дополнительного об-
разования, ведут волейболь-
ные и баскетбольные секции. 
Устраиваем межшкольные 
соревнования, одним сло-
вом, помещение не пустует 
никогда. Благодаря муници-
пальной программе зал из-
менился до неузнаваемости: 
новое освещение, заменена 
система отопления, совре-
менное безопасное напольное 
покрытие.

До начала учебного года 
осталась неделя, за это время 
успеет подрасти и газонная 
трава на новом футбольном 
поле стадиона. К слову, он 
занимает четыре гектара и 
является одним из самых 
больших школьных стади-
онов в Барнауле. А в этом 

году он получил свое второе 
рождение – старый асфальт 
беговых дорожек, который 
местами уже давно отсутство-
вал, строители заменили на 
современное прорезиненное 
покрытие. Осталось только 
установить футбольные во-
рота и поставить баскетболь-
ные кольца, сделать размет-
ку. Директор убеждает, что к 
1 сентября все будет на своих 
местах.

- Стадионом по традиции 
пользуются ученики двух 
школ: наши и 85-й, а после 
реконструкции к нам потя-
нулись жители ближайших 
домов, – с улыбкой замечает 
руководитель. – Честно скажу, 
не думала, что рядом прожи-
вает так много спортсменов. 
Иду на работу с утра, на ста-
дионе молодые люди бегают, 

чуть позже бабушки выходят, 
у них скандинавская ходьба 
начинается. Вечером семь-
ями идут, дети на роликах, 
велосипедах разъезжают вов-
сю. Это же здорово, улучшив 
условия, наш стадион стал 
центром притяжения всего 
микрорайона.

И это только начало, в сле-
дующем году работы по бла-
гоустройству данного объекта 
продолжатся.

- С каждый годом инфра-
структура школы меняется 
в соответствии с современ-
ными тенденциями, и я как 
руководитель очень рада это-
му, – добавляет Лариса Ген-
надьевна. – В текущем году 
мы получили два спортивных 
объекта, в прошлом – актовый 
зал. Изменения видят наши 
ученики, у которых появляет-
ся больше возможностей реа-
лизовать себя. Очень хочется 
сохранить вот это новое на 
долгие годы, чтобы ребята, да 
и жители бережно относились 
к школьному имуществу.

А может, в теннис?
Учеников лицея № 122 

тоже ждет обновочка – в 
рамках многофункциональ-
ной площадки стал доступен 
теннисный корт. Директор 
образовательного учреждения 
Игорь Зеленцов не скрывает 
довольной улыбки.

- Мы о нем мечтали давно, – 
говорит Игорь Александрович. – 
Чем больше возможностей 
для развития мы предоста-
вим нашим детям, тем лучше 
они будут развиваться, тем 
больше чемпионов сможем 
воспитать. Мы уже закупили 
нужный инвентарь. Учителя 
физкультуры к этой идее от-
носятся положительно, ведь 
их задача – не заниматься 
профессионально этим спор-
том с детьми, а показать азы, 
увлечь. В рамках внеурочной 
деятельности лицеисты про-
фессионально занимаются 
легкой атлетикой, волейбо-
лом, баскетболом, а теперь мы 
можем еще и секцию тенниса 
открыть. Уверен, желающие 
найдутся.

И это еще не все – перед 
крыльцом лицея появи-
лась площадка с уличными 
тренажерами, пользовать-
ся которыми смогут все 
желающие.

В комитете по образованию 
подчеркивают, в Барнауле 
ведется поэтапная работа по 
созданию в школах города 
современных условий для 
полноценных занятий фи-
зической культурой и спор-
том. Так, с 2013 года прове-
ден капитальный ремонт 
трех бассейнов на сумму 
31 млн руб. За счет бюдже-
тов края, города, привле-
ченных средств построены 
крытая хоккейная коробка 
в Центральном районе, два 
футбольных поля с полимер-
ным покрытием СДЮСШОР 
«Полимер» в Индустриаль-
ном районе. За последние 
пять лет благодаря реали-
зации муниципальных и 
государственных программ 
удалось провести капиталь-
ный ремонт 46 спортивных 
залов. Работы будут продол-
жены, ведь в реконструкции 
нуждаются еще 38 школьных 
спортзалов.

Елена КОРНЕВА СПОРТИВНАЯ БАЗА БАРНАуЛьСКИХ ШКОЛ

8 
бассейнов

78 
уличных стадионов

134 
спортивных зала

Фото Андрея ЧуРИЛОВАЕжегодно Барнаул прирастает новыми спортивными площадками, на которых занимаются не только школьники, но и взрослые.
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«Безумное чаепитие» и уличная йога, веселые 
старты и турнир по настольному теннису, ожив-
шие герои любимых сказок и мультфильмов – 
это лишь малая толика обширной программы, 
которой в минувшие выходные старейший парк 
города отметил свой 132-й день рождения. 
На праздник собралось около 6000 гостей.

Чуть ли не первыми, кто в прошлое воскресенье 
встречал гостей у парковых ворот, были Лизка и Роза 
Барбоскины – настоящие кумиры многих девчонок. 
Знающие люди помнят, что в мультфильме сестры 
частенько ссорятся, но в честь праздника муль-
тяшные герои постарались не только не испортить 
настроение себе, но и поднять его другим. 

- Моя Ариша увидела их еще с улицы, поэтому 
до ворот мы с ней практически бежали – невозмож-
но же такое событие пропустить! – рассказывает 
жительница Барнаула Оксана Савина. – Теперь вот 
оттащить ее от них не могу. Она и за волосы их по-
трогала, и платья рассмотрела… А потом вообще от 
меня кость потребовала, хотела их ею домой к нам 
заманить. Там вон и игротека работает, и какие-то 
соревнования детские, да те же карусели чем хуже? 
Да куда там, Роза с Лизой интереснее всего оказались. 

Если сестры развлекали детей в самом начале 

праздника, то потом все внимание перетянули 
на себя начинающие звезды – юные гимнасты и 
вокалисты, танцовщицы и модели.

Кроме главной сцены, в парке работало множество 
развлекательных и спортивных площадок. На одной 
гости проходили увлекательные семейные квесты, 
на другой учились азам чирлидинга, на третьей 
фехтовали, а на четвертой чуть ли не на головах сто-
яли, знакомясь с йогой прямо под открытым небом. 

- Это что-то с чем-то! – выдыхает студентка АлтГТУ 
Анна Лапаткина. – Кайф нереальный. Я всю-всю-всю 
себя чувствовала, каждую клеточку, каждый суставчик. 
Не знаю, всегда ли так или это только на улице так 
приятно, но я обещаю сравнить! 

Привлекли внимание также «Безумное чаепитие», 
во время которого посетители выпили 100 литров чая 
с 4 литрами земляничного варенья, и регистрация 
брака молодоженов, получивших от парка в подарок 
«свадебное путешествие».

Яркую точку в праздничной программе поставили 
огненные кудесники. 

леТо-2018

Фото Инны БуКА

Радость в подарок
Каждый, кто пришел в воскресенье в «Солнечный ветер», смог стать добрее

Материалы полосы подготовила Юлия НЕВОЛИНА

В прошедшее воскре-
сенье парк «Солнечный 
ветер» стал участником 
уникальной Всероссийской 
благотворительной акции 
«Улыбнемся солнечному 
дню», ориентированной на 
семьи, оказавшиеся в слож-
ной жизненной ситуации.

В этом году акция «Улыб-
немся солнечному дню» 
проводится в юбилейный, 
десятый раз, потому не 
только организаторы, но и 
парки-участники внесли в 
нее свои коррективы, рас-
ширили ее границы и воз-
можности. К примеру, если 
раньше барнаульский парк 
«Солнечный ветер» устра-
ивал лишь праздничный 
концерт и дарил билеты на 
аттракционы детям из соци-
ально незащищенных семей, 
то теперь он собрал еще и 
БЛАГОДАРИтелей (именно 
так их называют сами орга-
низаторы), которые провели 
бесплатные мастер-классы, 
выставки-ярмарки, дегуста-
ции и многое другое.

С полудня на территории 
парка собралось множество 
желающих сделать пусть даже 
небольшое, но благое дело. 
Одни компании помогали 
деткам собраться к школе или 
в игровой форме знакомили 
их с английскими словами, 
другие угощали сладостями, 
третьи учили плести краси-
вые фенечки и мастерить нео-
бычные тряпичные игрушки… 
Талантливые мальчишки и 
девчонки тоже захотели быть 

причастными к такому боль-
шому делу и дарили радость 
песнями и танцами. 

Пожалуй, больше всего 
эмоций и детям, и их роди-
телям, на какое-то время за-
бывших о возрасте, подарили 
ходулисты и «мыльные» вол-
шебники. Не обошлось и без 
полезных подарков. Каждые 
полчаса администрация парка 

разыгрывала призы среди 
гостей, внесших вклад в сбор 
средств для краевого соци-
ально-реабилитационного 
центра для несовершенно-
летних «Солнышко», вручая 
счастливчикам сертифика-
ты и подарочные наборы. 
К слову, в пользу воспитан-
ников центра барнаульцы 
пожертвовали 6150 рублей. 

Собранную сумму админи-
страция удвоила и зачислила 
на специальную карту. Теперь 
ребята смогут рассчитываться 
этими средствами, катаясь на 
аттракционах. 

Кстати, праздник начал-
ся гораздо раньше офици-
ального открытия – с утра 
86 подопечных благотвори-
тельного фонда «Облака» успе-

ли опробовать практически все 
развлечения, которые предла-
гает «Солнечный ветер». За-
кончился он тоже необычно – 
за ограждениями обнаружили 
подкидышей, коробку с не-
сколькими котятами. Некото-
рые родители, больше других 
настроенные на добрую волну, 
разрешили детям взять домой 
по питомцу.

На чай с вареньем

Фо
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Более 200 детей бесплатно прокатились на аттракционах.

Мыльные волшебники сделали праздник по-настоящему ярким и вовлекли в игру даже самых скромных гостей парка.
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В гамме триколора
Алиса ТРОСТНИКОВА

В Барнауле открылась выставка работ, посвященных российскому флагу

Победителями конкурса стали: 
Оксана Трубачёва, 
Ольга Рудаенко, 

Татьяна Горбунова. 

Победителями конкурса стал
Оксана Трубачё
Ольга Рудаен

Татьяна Горбунов

временных стандартов кра-
соты, и платье, выполненное 
в цветах российского флага, 
сшито по моде. Но автором 
проделана ювелирная работа, 
чтобы добиться тончайших 
линий лица, плавных изгибов 
рук. Шерсть в умелых руках 
мастера оказалась податливой, 
сродни пластику или глине. 
Нити в не менее умелых 

руках народного мастера Ал-
тайского края Ольги Рудаенко 
хитро укладываются в полотно. 
Сотканный ею столовый набор 
(скатерть и шесть салфеток) 
в цветах российского флага 
удостоен второго места. Ольга 
рассказывает, что узнала о кон-
курсе довольно поздно, чтобы 
успеть по срокам, ткала по 
16 часов в сутки. Специаль-
но для конкурсной работы 
ее супругом разрабатывал-
ся орнамент, традиционный 
для России. Как говорилось в 
известной сказке, такой ска-
тертью не стыдно украсить 
и царский стол. 

В Алтайском краевом 
Российско-немецком доме 
состоялось награждение 
победителей конкурса на 
лучшее изделие декоратив-
но-прикладного творчества, 
посвященное российскому 
флагу.

Конкурс состоялся при 
поддержке Федерального 
агентства по делам нацио-
нальностей, Правительства 
Алтайского края. При подве-
дении итогов учитывались 
полнота раскрытия темы, ори-
гинальность и уникальность 
подачи.
Свои произведения на кон-

курс представили 19 мастеров 
из шести районов и городов ре-
гиона, некоторые, несмотря на 
сжатые сроки конкурса, смог-
ли подготовить по несколько 
работ. Все они стали основой 
яркой выставки. Экспозиция от-
ражает творческое осмысление 
авторами темы российского 
флага. И это не только трико-
лор, а связанные с ним темы 
Родины, материнства, верно-
сти, чести, дружбы и семьи. 
Каждая работа – своеобразное 

признание в любви своей стра-
не, будь то метровое панно или 
статуэтка размером с ладошку. 
Так, народный мастер Алтай-
ского края Татьяна Горбунова 
представила две картины в тех-
нике лоскутного шитья. Одна 
из них соответствует пропор-
циям российского флага – 2:3, 
она поделена на равновеликие 
полосы, по цветовой палитре 
соответствующие триколору. 

- Цветы не просто так укра-
шают полосы флага – они отсы-
лают нас к Богородице, которая 
является покровительницей 
России, - поясняет Татьяна 
Горбунова. – На белом фоне 
лилии – благородство; на си-
нем – васильки, символизиру-
ющие верность; на красном – 
розы, означающие мужество. 
В создании панно я не могла 
не подчеркнуть, что являюсь 
жителем Барнаула. Поэтому в 
центре - герб нашего города, в 
нижней части – пейзажи крае-
вой столицы, а в небе – салют. 
Изначально задумка была дру-
гой, но в процессе работы я 
пришла к теме малой родины. 

Тема дружбы народов искус-
но отражена в керамическом 
панно Владимира Москвитина. 
Мастер архитектурных пейза-
жей изобразил здание Россий-
ско-немецкого дома, памятник 
архитектуры начала ХХ века. 

Изначально оно принадлежало 
знатному купцу и активному 
меценату И.И. Полякову. 

- Это прекрасное здание дает 
возможность выразиться в том 
стиле, в котором работает «Ту-
рина гора», - говорит Владимир 
Москвитин. – Здесь, в исто-
рическом здании, проходят 
события, укрепляющие дружбу 
российского и немецкого на-
родов. Я отразил это в виде 
танцующих пар в националь-
ных костюмах. И флаги наших 
стран, реющие над зданием.
Несмотря на то что экс-

позиция небольшая, в ней 
представлено всего 24 работы, 
почти все они выполнены в 
разных техниках декоратив-
но-прикладного искусства. 
Тут вам и войлоковаляние, и 
ткачество, гобелен, роспись по 
дереву, керамика, инкрустация 
соломкой, бумагопластика. 
К отображению главной темы 
авторы подошли с любовью, 
трепетом и фантазией. Даниил 
Кириллов представил глиня-
ную скульптуру под названи-
ем «Селфи на Марсе: время 
первых продолжается». Как 
можно понять из названия, 
космонавт фотографирует себя 
на фоне российского флага, 
установленного, судя по всему, 
им же на Марсе. 
Фантазия на тему рос-

сийского флага гармонично 
уживается с традиционной 

урало-сибирской росписью в 
пятиместной матрешке Ли-
лии Живовой. Композиция 
с интригующим названием 
«Найди флажок!» призывает 
рассматривать кукол в поис-
ках флажка, но находишь там 
большее. Как рассказала Ли-
лия Живова, все матрешки в 
традиционных крестьянских 
костюмах, каждая с предметом 
быта в руках – кто с прялкой, 
кто с чайником, кто с туеском. 
Крошечный триколор в руках 
у самой маленькой матрешки. 
Куклы вообще оказались 

самым популярным жанром 
для воплощения темы рос-
сийского флага. В основном 
это традиционные обережные 
куклы, одетые в цвета трико-
лора. Выделяется из общего 
ряда работа бийчанки Татьяны 
Черданцевой – русоволосая 
красавица, выполненная в 
технике сухого валяния. Тут 
уже перед глазами девица со-
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Войлочный триколор Оксаны Трубачёвой.
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